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LA CIENAGA DE 
LA C/MADRID 

Las obras de la calle Madrid, que 
debían de haberse finalizado el 29 
de noviembre, no estarán acaba
das hasta marzo de 1990. Cuatro 
meses de retraso que se podrían 
prolongar aún alguno más. El 
gobierno municipal ha acusado a 
Telefónica y al Canal de Isabel 11 
. de ser los responsables de la demo
ra, al no haber finalizado a tiempo 
las acometidas que están llevando 
a cabo en la céntrica calle. 
PAGS. 14-17 
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SE CIERRA LA PRIMERA EMPRESA POR 
CONTAMINAR 

La empresa de productos químicos Sevi
llana S.A. ha sido cerrada tem poralmen
te por causar contaminación tanto te
rrestre como atmosférica; el cierre se ha 
producido por medio de un decreto del 
Ayuntamiento de Getafe, que es la pri
mera vez que cierra una empresa por 
esta circunstancia. 
PAG. 20 

EL LODO DE NUESTRA 

INDUSTRIA 
Con la llegada del mal tiempo y las 
lluvias, los polígonos industriales de 
nuestra localidad presentan un penoso 
aspecto que recuerda a zonas menos 
occidentales y más tercermundi6tas. Un 
buen ejemplo de esta situación lo encon
tramos en el polígono industrial El Ro
són, donde los empresarios aseguran 
que el Ayuntamiento no hace nada por 
urbanizar el "abandonado" polígono. 

PAGS. 24-25 
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GETAFE-LEGANES: EL 

DERBY ESTA SERVIDO 
Un año más llega la hora del deseado 
derby futbolístico. Getafe y Leganés se 
verán las caras de nuevo, en este caso en 
el municipal de Leganés. Ambos conjun
tos llegan en un buen momento de juego 
y resultados a este encuentro que estará 
no sólo animado en el terreno de juego, 
sino también en las gradas. 
PAGS. 41-43 
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OPINION 

E otTORtAL 

■■■ y la C/ Madrid se inundó 
Llegaron las lluvías, el mal tiempo y todo lo que 
por lógica tenía que llegar y ha ocurrido lo que 
ya es habitual que ocurra, ha ocurrido lo que 
casi todos predecíamos . 
La calle Madrid se ha convertido en ur auténtico 
barrizal. No se puede decir (como alguien ha 
insinuado} que la repentina llegada del mal 
tiempo haya pillado por sorpresas a los repon
sables de llevar a buen término la obra. Las 
lluvias se han retrasado y ahora son ya algo 
normal en los cortos días de noviembre, si no 
llueve en noviembre o en diciembre ¿cuándo va 
a llover? 
La coartada de las autoridades políticas res
ponsabiliza a Telefónica y al Canal de Isabel 11 
de los retrasos , y no cabe duda de que han 
influido decisivamente en la lenta marcha de las 
obras. Pero ante esa situación hay que buscar 
una solución. Esta solución puede ser la de hor
migonar la calle para que, al menos durante las 
fechas navideñas, la población pueda utilizar la 
céntrica y tradicional calle , y los comerciantes 
no se vean ;:i.bocados a una devacle financiera. 
Pero la solución se toma casi en pleno mes de 
diciembre, con un temporal típico de este mes 
y una calle totalmente enfangada que es impo
sible cruzar o transitar. La solución menciona
da, que nadie duda que sea no ya la mejor, sino 

e ARTA DEL DIRECTOR 

la única viable, requiere unos días sin lluvia para 
que el hormigón se pueda asentar. Pero contra 
los agentes metereológicos ni siquiera las 
mayorías absolutas pueden luchar; en diciem
bre pedir que haya 3 ó 4 días consecutivos sin 
llover es como pedir a la población que bajen a 
la Pza. de la Constitución y realizen danzas 
zulúes pidiendo a las divinidades que no llueva. 
Puede que no llueva, pero es perfectamente 
factible que no cese de hacerlo . Y depender del 
azar no es muy recomendable , máxime en 
cuestiones que afectan a un número importante 
de personas, como es el caso que nos ocupa. 
Hace un mes resultaba bastante evidente que el 
invierno sehechaba encima y tanto Telefónica 
como el Canal no cumplían sus plazos, de hecho 
continuamente los retrasaban . Hace un mes, 
cuando el temporal no era, aún , tan adverso 
como hoy ; se podrían haber puesto en práctica 
las soluciones pertinentes, ya que a la vista 
estaba que llegaban las fechas navideñas (tre
mendamente importantes en el conflicto) y todo 
segu ía igual. 
Pero eso no ocurrió, y ahora llegan las prisas, los 
ruegos y los rezos. Habrá que pensar que la 
clase gobernante es la única que tropieza reite
radamente en la misma piedra. ■ 

Por un ambiente sin malos olores 

El gobierno municipal se ha decidido a cerrar 
una empresa por considerar que la misma 
contaminaba. Al margen de lo acertado o des
acertado de la adopción de dicha medida, hay 
que reconocer que la conservación y vigilancia 
del medio ambiente por parte de las autoridades 
políticas es positivo. Ahora, ya sólo falta que 
durante las campañas electorales no nos 
empapelen hasta las ventanas con fotografías 
poco medioambientales y frases publicitarias. 
que los transportes públicos dejen de contami-

nar, que se impida que los transportes part icula
res también lo hagan. que se hagan más par
ques con más árboles en nuestras ciudades ... 
En fin, resulta encomiable cualquier intento 
encaminado a evitar que paseemos por nues
tras calles masticando todo tipo de residuos 
contaminantes, pero tal vez, para poder conse
guirlo, haya que adoptar medidas poco populo
sas y más prácticas .■ 

Gustavo Jerez 
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¡INFORMESE YA!OPEL-S 
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(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA· DIRIGIRSE A: 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



Radio viva 
"La radio pretende hacer compañía al ama de casa, 
incluso a los trabajadores a los que su profesión les 

permite tener de fondo una emisora de radio" 

La Cadena Rato-Getafe inicia una 
nueva andadura durante este mes , 
ofreciendo una programación versátil 
y a la altura del resto de Cadenas de 
Radio que tenemos la ocasión de es
cuchar en nuestra local idad. 
Plenamente integrada en la vida lo
cal, Radio Getafe, pretende tan solo 
hacer compañía al ama de casa du
rante las primeras horas del día , inclu
so a los trabajadores a los que su 
profesión les permite tener de fondo 
una emisora de radio. Son "Las maña
nas de Radio Getafe". Juan Luis 
Martín les invita a participar activa
menten en el desarrollo de la mañana, 
mediante concursos , programas de 
opinión , la música (su música, la de 
ustedes) , haciendo la radio con su 
ayuda y la inestimable colaboración 
de Genoveva Benito , una profesional 
del medio qué se incorpora a Radio 
Getafe con el afán de que ustedes 
participen en las cuatro horas de pro
grama con ella, que respondan a sus 
preguntas en la calle, mientras uste
des compran o, simplemente , intenta 
pasear por la calle madrid , escuchen 
todo lo que tiene que contarles a lo 
largo de la jornada. 
Además, contamos con la ayuda de 
especialistas en aquellos temas que 
sabemos a ustedes les interesan: la 
medicina, los temas económicos , te
mas fiscales, abogados, veterinarios, 
Asociaciones de Padres de Alumnos 
de Getafe, Herbolarios y las exquisi 
tas recetas de cocina que nos sirve en 
bandeja radiofónica D. Diego Cano , 
chef del Restaurante Don Pepín. No 
abandonamos a las poblaciones cer
canas a Getafe. Desde Leganés les 
contamos todo aquello que ocurre en 
uno de los centros comerciales más 
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importantes de la localidad. Por supues
to, la información es imprescindible en 
una emisora de la Cadena Rato. Miriam 
de las Heras , getafense, les cuenta, en 
muy pocas palabras , lo que ha pasado , lo 
que está pasando y lo que va a pasar en 
la zona surde Madrid. Getafe, Fuenlabra
da, Leganés, Alcorcón , Móstoles ... , son 
el objetivo de "Mediodía Sur", un escueto 
espacio informativo a las 13,30 para que 
ustedes se enteren de todo . Estén donde 
estén. 
El deporte es protagonista a las 14,30 y 
por las tardes , a partir de las 20, 15. Raúl 
Gamonal y Alex Castellano nos mantie
nen informados de las novedades depor
tivas ... y extra deportivas. Para que no les 
metan un gol por la escuadra. Los domin
gos, desde las 11 ,00 y hasta las 14,30, 
retran sm iti mos la totalidad de partidos de 
los equipos de la zona Sur, siguiendo en 
sus deplazamientos al Getafe y al Lega
nés. Pasamos el fin de semana fuera de 
casa , para que usted no tenga que hacer 
kilómetros si no lo desea. 
Teo del Río pone en antena aquellas can 
ciones que permanecen "En un rincón del 
alma". De 3 a 4 de la tarde. Sobremesa 
tranquila y sosegada. Y de 4 a 5, La 
Copla, con Solera. Jorge Lago, desde 
nuestra emisora de Madrid , nos recuerda 
el poderío de la Copla Española. Con 
mayúscu las. 
Desde las 5 hasta las 8 de la tarde nos 
dirigimos a los más jóvenes. Suenan en 
la Rato los "Musicales de Radio Getafe". 
Desde el 101.8 de FM , el mejor estéreo 
para disfrutar de la música más actual. 
Rafa Basa y el "Basa-Rock". A las 9 de la 
noche y hasta las 10,30. Música heavy . 
joven, en la sintonía de moda. 
Y apartirde las 10,30, "Goles". Uno de los 
programas deportivos más escuchados 
por toda la geografía española. Pedro 

BESBE 
LA 

OPINION 

A 

Pablo Parrado nos convierte en 
"hombre-gol" todas las noches. Pero 
eso no es todo. La programación 
continúa. Los sábados dedicamos 30 
minutos al mundo empresarial: "Geta
fe, empresa de todos". A las 9,30. Y a 
las 1 O Pedro Castro , alcalde de Geta
fe , responde a sus preguntas, sus 
dudas o sus quejas a través de los 
teléfonos. La terturlia de las 11 nos 
acerca al Getafe de antaño, a la 
Marquesina, en la hoy calle de Ma
drid: "Café en la Marquesina". Algo 
muy nuestro. 
Me permito , pues , invitarles a que es
cuchen esta su emisora. Una emisora 
donde siempre es "jornada de puertas 
abiertas" para ustedes. Hagan la 
radio con nosotros. -la radio con cla
se . La de ustedes. Les esperamos . 
Un saludo muy cordial.■ 

Fernando Peribáñez_ Director de 
Radio Getafe 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C /. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C / . G - Parcelas 23"-24 -·. ¿;,·· Teléf. 682 16 22 

Polígono San Marcos GETAFE (Madrid) 



Los textos destina
dos a esta sección no 
podránexcederde30 
líneas mecanografia
das y deberá adjun
tarse el n2 de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consuttas 
por teléfono todos 
los martes de 11 a 
12,30 

Conductor amable 

Con la llegada de las llu
vias, la convivencia y so
lidaridad ciudadana que
dan más patentes, ya sea 
por su presencia o su 
ausencia. En.el caso que 
motiva esta carta, por su 
ausencia. Digo esto por
que en Getafe cuando 
llueve no hay quien haga 
de peatón sin miedo a 
llegar al lugar prefijado 
hecho una auténtica pil
trafa o totalmente salpi
cado. 

Con las enormes aceras 
que hay en nuestro pue
blo y la gran conciencia 
cívica de muchos con
ductores, no se explica 
uno como es salpicado 
por los vehículos cuando 
transita en un lluvioso día 
por los laterales de las 
calzadas. 
De por sí las velocidades 
que algunos coches al
canzan en nuestras ca
lles son ya demasiado 
trepidantes en los cal u ro
sos días de la primavera 
o verano getafense. Pero 
ahora, con las lluvias, da 
la impresión de que algu
nos conductores cuando 
ven a un indefenso pea
tón esquivando charcos 
por la acera van directa
mente a por él, aceleran, 
se arriman al lateral y 
salpicón al canto. La gra
ciosa y simpática broma 
se ha resuelto con el 
mayor de los éxitos. 
En fin , no todos son igua
les, el otro día venía uno 
lanzado y cuando me 
encontraba pegada a la 
pared con una expresión 
supongo que similar a la 
de los cochinos cuando 
están al borde del dego
lle, el apiadado conduc
tor aminoró y pasó gentil
mente junto a mí a, calcu
lo, 15 o 20 por hora, sin 
llegar siquiera a salpicar
me. 
Sr. conductor, muchas 
gracias por su amabili
dad .■ 

Dolores Urquizia 

OPINION 
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por Lope de Pega 

¿Se han fijado en el follón 
que se forma cada día 
en el tramo de Aviación 
hasta la de Andalucía? 

Un callejón sin salida, 
cambios, ni cruces, ¡la 
monda! 
que te arrastra en la "movi
da" 
hasta la estrecha rotonda. 

Y allí, todos -¡Dios bendi
to!-
apifiados sin remedio, 
entre claxons, humos, gri
tos 
y bostezando de tedio. 

Pues la rotonda en cues
tión 
es como una ratonera 
donde un simple camión 
forma un tapón de primera. 

Un polígono a la izquierda 
y otro más a la derecha 
y una rotonda de ... pena 
estrechísima y mal hecha, 

donde confluyen mil coches 
desde muy diversas vías: 
Uralita, Construcciones, 
Sector Tres y Andalucía, 
Intendencia, Transmisiones 
y otros cuatro pabellones 
de Aviación y Artillería. 

Y aunque no te lo propongas, 
al ver tanta marabunta, 
te pongas como te pongas. 
se te ocurre la pregunta: 

¿Quién sería la "eminencia"?. 
¡Dígalo sin disimulo! 
En lugar de inteligencia 
parece que usara el... pompi. 

- LA PEQUEÑAGRAN TIENDA 
POR 

PRECIO, CALIDAD, 
DISEÑO Y SOBRE TODO 

BUEN GUSTO 
MUEBLES DE COCINA DECORACION 

ELECTRODOMESTICOS Avda. de Aragón 4 
Tel. 682 O 1 89 GETAFE \JENG1' 1' \JERNOS 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>l'-IC>-:Z:..~f'tt...l'-IC>~ ! 

- ---
..i;. ·--- ··~- -... -... _ .... -. ... -... . -- .. -:-- ...... -:.,. - ... 

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado . 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

~ELEC::C::IC>"' E E"'■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ -----·- - ~ ~ ~ ! 1 

K()RTEX ~ -FUJITSU -
-· UNISYS - Fh;"II HEWLETT 

lanclan ~~ PACKAA□ 

SEAINGE, S.A. lr,fÓrmese y asista a r,,uestrc:>s ciursc:>s 

de fc:>rmaciór, er, sius distir,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIER/Mll'5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

- 4 -a. lR6~ 
1> y).'" <> , s:<f. 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Correpondencia 
espiada 

El familiar de un preso que cumple condena en la cárcel 
de Almería ha denunciado que la carta del encarcelado fue 
abierta antes de llegar a su destino. 
Sin embargo, quien la abrió guardó una serie de precau
ciones como fue el grapar el sobre una vez que, se supone, 
había leído el contenido de la carta "porque es que 
resultaba un poco asquerosito volver a darle saliva, 
las grapas son mucho más higiénicas para estos 
casos". 
Además, quién se iba a suponer que el destinatario se iba 
a fijar en el ínfimo detalle de las grapas e iba provocar sus 
sospechas. 
Lo que nadie ha podido confirmar es si el se llo también iba 
grapado o no, extremo tremendamente importante para 
saber si se trata de un maniaco o de un típico caso de 
espionaje . ■ 

,iQrofio 
'---'19111 e: 
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Anticonceptivos para 
los diputados 

El colectivo gay ha mandado un prof iláctico a cada dipu
tado, un honroso detalle que ha emocionado a más de uno. 
Al parecer el divino presidente se ha apresurado a decir 
que "vamos a crear una nueva marca de 'anti-procrea
dores' a la que vamos a denominar: 'sin acritud'. El 
slogam será 'hazlo sin acritud y con luz, lo verás más 
claro"'. 
Por su parte, el Sr. Aznar ha considerado un tanto atrevida 
la medida, pero ha dado su "palabra" de utilizar tan 
decoroso regalo, aunque se ha quejado de que las instruc
ciones no sean excesivamente explícitas. 
El Sr. Anguila ha visto la medida tremendamente progre
sista, aunque ha propuesto una "marca alternativa que 
se denominaría 'prótesis El Califa, la que más me 
chifla'" 
Al parecer el que más preguntas y dudas ha planteado al 
respecto ha sido el Sr. Suárez. D. Adolfo dijo que no le 
parecía mal lo del detalle, pero que no lo iba a utilizar 
porque "resulta muy incómodo soportar el debate 
sobre el estado de la nación llevando puesto un 
chirimbolo de esos, y puestos a proponer alternativas 
yo propongo la de 'preservativos el Duque, duros 
como un buque"'.■ 

~~ 
r~))1 
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EL VISOR 

Solución ante las carencias 
urbanísticas en el Bercial 

A raiz de la moción presen
tada por Izquierda Unida 
sobre una serie de opera
ciones urbanísticas realiza
das en el Bercial y que se 
han quedado incompletas, 
los servicios técnicos del 
Ayuntamiento de Getafe 
han redactado una serie de 
proyectos sobre las si
guientes actuaciones : que 
se realize una acera desde 
el Bercial a la c/ de Lega-

nés, con- la finalidad de dar 
a ese barrio un acceso 
peatonal hasta el instituto y 
el hospital. También se 
aprueba la continuación 
del acerado hasta la pasa
rela peatonal situada a la 
alfura de Kelvinator, al 
igual que el proyecto que 
da continuidad a la pasare
la peatonal hasta el apea
dero de Las Margaritas. ■ 

Supresión de un peligroso paso a nivel 

El Ayuntamiento de Getafe y RENFE han 
acordado la supresión del paso a nivel de la 
vía férrea, Madrid-Badajoz, a la altura de 
Prado Acedinos. Este era un paso obligado 
del colegio de deficientes APANID y de la co
operativa escolar de "Los Angeles"; de este 
modo, cerca de unos 2.000 niños corrían 
diariamente un gran riesgo al cruzar este 
paso. Otro motivo para la supresión del paso 
a nivel es el futuro desarrollo de una zona 
industrial al margen de la carretera de 
Toledo. ■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Recuperación ecológica 

del Manzanares 

Este es el objet ivo del proyecto realizado por la Comunidad 
de Madrid y la Agencia de Medio Ambiente. Por ello se van 
a real izar unas labores de limpieza de los margenes del río 
Manzanares a su paso por Getafe , Junto con la recupera
ción de la zona con especies naturales autóctonas . Actual
mente , los margenes del río están sucios debido a los 
vert idos que allí se depos itan , no ex iste casi arbolado y, en 
el mejor de los casos, el que ex iste está seco y enfermo. Por 
otra parte , la Comun idad ha pedido al Ayunta miento de 
Getafe que se real ice un diseño del suelo por si se necesita 
disponer del terreno de las zonas privadas co lin dantes . ■ 

Expropiados los terrenos 
donde se ubicarán las 

viviendas sociales 

La Comunidad Autónoma de Madrid ha aprobado el proyec
to de expropiación donde se construirán las 1 :000 viviendas 
sociales. El proyecto de expropiación y adjudicación de 
parcelas será presentado a las dist intas cooperat ivas que 
hay en Getafe, para que, junto con los sindicatos, puedan 
rea li zar las viviendas para sus distintos asoc ia dos ■ 

--
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EL VISOR 

Nuevo espacio teatral 

Getafe cuenta con un nuevo espacio teatral. Ello es así al 
haberse acondicionada "los bajos" de la Casa de la Juven
tud Centro, en la C/ Guadalajara ; esta circunstancia 
permite disponer de un nuevo espacio donde desarrollar 
la creatividad teatral. ■ 

El TAV irá bajo tierra a su 
paso por Getafe 

RENFE ha aceptado la propuesta del partido socialista de 
Getafe, para que el tren de alta velocidad a su paso por 
la C/ San Martín de la Vega sea subterráneo. Por lo tanto, 
se elimina el impacto medio ambiental que hubiera podido 
influir en la zona del Castillo de Perales del Río. Según 
comentó a GETAFE EX PRES Pedro Castro, alcalde de 
Getafe "se van a realizar tres zonas medioambienta
les, unazonade hormigón, otra vegetal y una pantalla 
verde".■ 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 

Reina Victoria. 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Las zonas 
donde está 
trabajando 

Telefónica no 
se pueden 

tapar hasta 
que la 

Compañía no 
finalice sus 
acometidas 
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El concejal de urbanismo culpa a Telefónica y al Canal de Isabel 11 

La finalización de las 
obras de la calle Madrid 

se retrasa 4 meses 
Las obras de la calle Madrid no finalizarán hasta marzo de 1990. Este fue el 
mensaje que el concejal de urbanismo emitió a los comerciantes de la céntri
ca calle durante la reunión que ambas partes celebraron·la semana pasada 

en el salón de plenos del Ayuntamiento de Getafe. 
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Las obras , que comenzaron el 
pasado mes de mayo, tenían que 
haber finalizado el 29 de noviem
bre del presente año. Seis meses 
fue el plazo que se dio en un 
principio, plazo que, todo hay que 
decirlo, fue acogido con increduli
dad por todas las partes afecta
das . Ahora, el gobierno municipal 
ha manifestado a los comercian
tes de la calle Madrid que hasta 
marzo no finalizarán las obras . 
Con las navidades a la vuelta de 
la esquina y los comerciantes 
preocupados por el fuerte des
censo en el nivel de ventas (se ha 
cifrado en torno al 45%), descen
so que podría resultar caótico en 
las fechas navideñas, el Ayunta
miento, por mediación del conce
jal de urbanismo, Jesús Neira, ha 
decidido improvisar medidas de 
urgencia que palien parcialmente 
el problema y eviten que la situa
ción (sobretodo con los vecinos y 
comerciantes de la calle) se agra
ve . 
El concejal ha responsabilizado a 
Telefónica y al Canal de Isabel 11 

del retraso que lleva la obra, de la 
misma forma que asegura que 
lberduero sí finalizó cuando de
bía , punto que ha sido confirmado 
por esta Redacción. 

GET AFE EX PRES 
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El retraso de Telefónica 

El Canal de Isabel 11 había fijado 
una primera fecha para finalizar 
las acometidas que estaba reali
zando en el mes de octubre, 
exactamente el 14 de octubre de 
1989, plazo que según las auto
ridades municipales no ha cum
plido. El motivo, según el Canal , 
se centra en la falta de las abra
zaderas necesarias . 
El caso de Telefónica resulta 
más grave a los ojos de las auto
ridades políticas, ya que ha sido 
esta compañía la que "sobre 

· todo" ha motivado el retraso ae 
la obra , al impedir que la calle 
pudiera cerrarse. 
Jesús Neira asegura que la fe
cha fijada por Telefónica era la 
del 30 de noviembre ; al ver que 
no se iba a hacer realidad "ha fi
jado una nueva fecha: el 20 di
ciembre". 
El problema, en ambos casos , 
estriba en que hasta que estas 
empresas no finalicen las rees
tructuraciones que están llevan
do a cabo en sus instalaciones 
aprovechando la obra de peato
nalización de la calle, ésta no 

GETAFE EXPRES 
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"Las comunidades de 
vecinos que necesitan 

gas-oil para 
sus calefacciones no 

pueden hacer uso de las 
mismas ante la 

imposibilidad de 
abastecerse de dicho 

combustible" 

puede ser tapada. 
El estado de la calle perjudica no 
solo a viandantes y comercian
tes, sino también a las comuni 
dades de vecinos que utilizan 
gas-oil para sus calefacciones. 
Así se lo han expresado algunos 
vecinos al propio concejal. La 
solución a este problema se ha 
complicado al manifestar CAM P
SA que no dispone de mangeras 
para transportar el combustible , 
según manifiestan los propios 
vecinos. En todo caso, esto he
cho está provocando que algu
nas comunidades no puedan 
disponer de calefacción. 
Por su parte, los comerciantes 
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La calle Madrid 
se ha convertido 
en una vía 
intransitable. 

-:.~ ~ .. -,.,,,,,.,__, 
· ..... 

~-

Los cartones puestos para acceder de una acera a 
otra resultan peligrosos para la integridad física 
de los viandantes. · 
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Trade 2 .0 Furgón. 
También versión techo alto. 

~!ft 
Trade2.0Combi6. 
También versión techo alto. 

-=~ 
Trade 2.0 Combi 9. 

Trade 2 .8 Chasis cabina. , 
Versiones en 3 largus diferentes. 1 

L------------- --' 

Trade 2 .8 Furgón techo alto. 
También versión techo bajo. 
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Trade2.8 Combi 6 . 
También versión techo alto . ¡ 

_J 

Trade 2.8 Combi 9 . 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 C,pmbi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 

11 .•;1.·.·,1~ ••• ~:::.\ ... 

Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 

l•I ~ 1 F-1--t, ~ 1 

Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 



"La solución de 
emergencia consiste en 

tapar la calle con 
hormigón, pero se 

empezó a echar sin 
esperar a que cesara de 

llover" 

han manifestado su temor ante la 
cercanía de las fechas festivas y 
la carencia de ventas que el esta
do de la calle podría provocar 
durante esas fechas . Por ello , 
alguno ha asegurado que hay 
que adoptar medidas de 
urgencia "ya que los ingresos 
de diciembre harán que poda
mos comer en enero". 

Hormigón sobre barro 

La solución adoptada se basa en 
recubrir la calle con hormigón 
para que la calle Madrid pueda 
ser transitada durante las fiestas 
de navidad. Para ello, era nece
sario que cesara de llover duran
te dos o tres días, para que , de 
esta forma, el hormigón no re
postara sobre una superficie 
embarrada. Sin embargo, el hor
migón comenzó a echarse, no 
sólo sin esperar a que dejara de 
llover, sino incluso mientras llo
vía. 
Otro de los puntos que es motivo 
de preocupación se centra en la 
imposibi lidad de cruzar de una 
acera a otra . Las maderas y car
tones que se colocaron no sólo 
son insuficientes sino que resul
tan peligrosos para la integridad 
física de los viandantes , de ahí 
que se haya propuesto la coloca
ción de pasarelas para facil itar el 
paso de una a otra acera. 
De momento, son 4 los meses de 
retraso que van a sufrir las obras 
de la tradicional calle Madrid, 
pero muy pocos dudan de que 
esta fecha se amplie .■ 

Gustavo Jerez 
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Los 
comerciantes 
aseguran que 
las ventas han 
descendido 
en un 45%. 

Fotos: Miguel Martín La solución de urgencia buscada consiste en hormigonar la calle. 
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El 3er Campus universitario 
se instalará en Getaf e 

Gregario Peces-Barba, presidente de 
la Comisión Gestora de 1a Universidad 
Carlos 111 , ha presentado un escrito al 
Ayuntamiento, en el que solicita dispo
ner de los terrenos adyacentes al ac
tual Campus, para que las enserian
zas previstas puedan desarrollarse 
plenamente y para la creación de una 
nueva facultad . Por ello, se necesita 
que en el Plan General de Ordenación 
Urbana se contemplen estas reservas 
de terreno donde se ubicarán las futu
ras instalaciones universitarias. 
Pedro Castro, alcalde de Getafe, 
comentó a GETAFE EXPRES que 
esta era una noticia que le llenaba de 
alegría; "recibo -dijo- con tremenda 
satisfación que el tercer campus de 
la Universidad Carlos HI se Instale 

GAT 139 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

en Getafe". 
Para la realización de estos proyectos 
se requ iere el terreno situado en el 
polígono de la calle Madrid junto con 
el existente en torno al Apeadero de 
"Las Margaritas". También se estima 
necesaria una reserva de 400 hectá
reas situadas en frente del polígono 
industrial de "El Rosón ". 
Por su parte, el Ayuntamiento, ade
más de atender esta petición, va a 
ampliar la propuesta dándoles 
500 .000 m2, para que en un futuro, si 
no fuera necesario para la instalación 
y ampliación del Campus, se pudieran 
desarrollar 20 hectáreas de parque o 
instalaciones deportivas anexas al 
propio Campus Universitario . ■ 

Guillermlna Morata 
Foto: Miguel Martín 

- BILLETES FERROCARRIL 

- BILLETES AVIÓN 

- B1-LLETES AUTO-RES 

- ALQUILER DE COCHES 

. - ESTANCIA EN HOTELES 

LOCAL 

Cuidado con los 
revisores del gas 

Siempre se ha dicho que la TV influye de 
una manera acuciante sobre el público, 
unas veces para bien y otras para mal, 
como en este caso, ya que dos jóvenes, de 
21 y 29 años, decidieron hacerse pasar 
por revisores de Gas Butano, aprove
chando la campaña de publicidad que 
actualmente está haciendo en televisión 
dicha compañia. De esta manera, entra
ban en las casas para actualizar las 
gomas del gas y poner las abrazaderas, 
por lo que ellos cobraban un precio 
módico, unas 1.800 pts, cuando realmen
te su valor era de 180 pts. Con esto se 
comprueba que la imaginación de la gente 
no tiene limite y aprovechan la menor 
ocasión para sacarse un dinerillo. Los 
dos estafadores fueron denunciados y se 
encuentran detenidos.■ 

Atraco en calzoncillos 

Está visto y comprobado que la precau
ción es nuestra mejor aliada en cualquier 
momento. Pero esto no lo ha tenido en 
cuenta un "pobre" hombre, que mientras 
estaba haciendo sus necesidades entre 
los árboles del Cerro de los Angeles, fue 
atracado por u na pareja de jóvenes, que le 
amenazaron con una jeringuilla, posible
mente infectada con SIDA. Dichos jóve
nes, según fuentes policiales, tienen 
unos 20 años de edad y le robaron 11.000 
pesetas.■ 

G.M 

- ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES DE BARCO 

- PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- VIAJES DE NOVIOS 

- ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 
TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 CALLE MADRID, 12 • • GETAFE (Madrid) 
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LOCAL 

Por decreto del Ayuntamiento 

Primera empresa cerrada 
por contaminar 

La empresa de Produc
tos Químicos Sevillana 
S.A ha sido cerrada, 
temporalmente, por 
decreto del Ayunta
miento de Getafe al cau
sar gran contaminación 
terrestre y atmosférica. 
Dicha empresa se dedica 
al almacenamiento y co
mercialización de distin
tos productos químicos 
como ácidos, hidrocar
buros y alcoholes. 

Según comentó la Delegación 
de Medio Ambiente del Ay unta
miento de Getafe, existe una 
contaminación de elementos 
ácidos en el terreno y gases en
la atmósfera, po r lo que no se 
cumple la ordenanza municipal 
para la regulación de las aguas 
residuales. 
Todo comenzó cuando empre
sas conlindantes a Químicas 
Sevillana, se dieron cuenta del 
alto grado de acidez de los 

Public ida d L • • ~ 

vertidos liquidas de esta em
presa. 
Así , la Empresa Nacional del 
Gas (ENAGAS), real izó una 
serie de análisis alrededor de la 
fábrica , que dieron como resu l
tado una gran acidez de los 
vertidos. A consecuencia de 
ello, mandó un informe al 
Ayuntamiento de Getafe en el 
que se detallaba la peligrosidad 

1-- , --
• REGALOS DE EMPRESA • CARTERAS 
• PRENSA Y RADIO 
• ENCENDEDORES 
• BOLIGRAFOS 
• CAMISETAS 
• RELOJES 
• LLAVEROS 

• DIETARIOS 
• AGENDAS 
• MARROQUINERIA 
• LOGOTIPOS 
• ROTULACION DE FACHADAS 
Y VEHICU LOS INDUSTRIALES 

OFICINA Y EXPOSICION 
C / CAPITAL CARLOS HAYA, 1 
28902 GE TAFE (MADRID) 
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de los desechos de Químicas 
Sevillanas, y se instaba a bus
car una solución para todas las 
anomalías existentes . 

Peligro para las 
tuberías de gas 

ENAGAS comentó a esta re
dacción que "a través de unos 

análisis y pruebas se detectó 
que estos vertidos líquidos 
Incontrolados podían afectar 
a las tuberías de acero del 
gas y supondría un grave 
peligro". 
Químicas Sevillana es una 
empresa de gran tradición 
contaminante, ya que desde el 
85 ha sido denunciada vari as 
veces y en el 88 la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo le 
impuso una mu lta por valor de 
medio millón de pesetas. 
José Lu is Rivas, concejal de 
medio ambiente del Ayunta
miento de Getafe, comentó a 
GET AFE EX PRES que es la 
primera industria que se cierra 
en Getafe por incumplir las 
ordenanzas municipales para 
la regulación de las aguas resi 
duales. Además , afirmó que el 
cierre de la industria es tempo
ral ," hasta que la empresa no 
presente un proyecto en el 
que se demuestre que se han 
e liminado todos los 
vertidos" .■ 

Guillermina Morata 
Foto: Miguel Martín 

IR&DI 
DETECTIVES PRIVADOS 

INVESTIGACIONES LABORALES, 
INDUSTRIALES, PERSONALES, 

F AMILIARES,BUSQUEDAS, ETC. 

APORTACION DE PRUEBAS EN TRIBUNALES. 

RESERVA ABSOLUTA 

C/ Capelfanes,l GET AFE Tel.695 03 53 

GETAFE EX PRES 



LOCAL 

Las ordenanzas fiscales fueron aprobadas por todas las fuerzas políticas 

Los precios públicos suben 
el 6% en 1990 

En la sesión plenaria celebrada el 24 
de Noviembre, se aprobaron las 

ordenanzas fiscales y el concepto de 
precio público, que lleva aparejado las 

normas reguladoras de los precios 
públicos para 1990. La aprobación se 
ha realizado en un clima de consenso 
entre las cuatro fuerzas políticas con 

representación en la localidad . 

• • 

JJ 

Sin playa 
pero . .. 
con mucha 
cerveza 

Fuenlabrada, 12 GETAFE 

GETAFE EXPRES 

Una de las novedades para el año próximo 
es la eliminación de la ordenanza fiscal 
clásica, cuya principal característica era el 
ser cerrada, y en su lugar colocar una 
ordenanza que tiene una serie de singula
ridades. Dichas singularidades hacen que 
en un momento dado las orde.nanzas 
puedan ser revisables , es decir , están 
sujetas a los costes de los servicios que se 
prestan . De tal manera, que si se produce 
una subida o bajada de los costes, se 
pueda adaptar la norma reguladora del 
precio que se cobre por el servicio, y a lo 
largo del año estos precios pudieran ser 
"movibles". 
Los servicios públicos acogen una serie de 
contraprestaciones que se pueden hacer 
mediante el pago de lo que se denomina 
precio público. Este precio público puede 
ser sobre obras privadas en la vía pública, 
sobre la utilización de servicios como el 
matadero municipal o el mercado munici
pal; también se incluye dentro del precio 
público la publicidad que se saca en el 
boletín informativo, etc. 
Sobre estas singularidades del nuevo or
denamiento fiscal , Antonio Alonso, conce
jal de Hacienda del Ayuntamiento de Geta
fe, declaró a GET AFE EXPRES que las 
juzgaba "muy positivas"; además, desta
có el hecho de que se hayan aprobado 
mediante un consenso entre las cuatro 
fuerzas políticas, "es algo muy importan
te, a destacar; de alguna manera motiva 
el ejercicio de la política y abre amplias 
vías de diálogo, con el fin de llegar a 
acuerdos comunes". 

Adecuación servicio-coste 

Este precio público que adecúa el servicio 
al coste, mediante una estimación ponde
rada de qLJ{) ,esJo que puede costar, evita 
que se haga con una medida estrictamente 
fiscal. Además, no tiene el uso de "benefi
cio" para el municipio, lo único que lleva 
aparejado es la contraprestación del servi
cio, no tiene ningún tipo de interés. 
A pesar de que estas ordenanzas se apro
baron por la totalidad de la fuerzas políti
cas, existió un cierto malestar en el seno del 
partido socialista por la ausencia del Parti
do Popular en la Comisión de Hacienda. 

Según afirmó José Luis Rivas, concejal de 
Medio Ambiente, durante la sesión 
plenaria, "la postura del PP es poco soli
daria con el grupo del Ayuntamiento". 
Por su parte, Jesús Carmelo, portavoz del 
PP. en otra ocasión había manifestado 
que, en general, estaban de acuerdo con el 
proyecto que se les había presentado, pero 
que le fue imposible asistir a dicha Comi
sión de Hacienda.■ 

Guillermina Morata. 
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LOCAL 

La llamada anónima aseguraba que el artefacto lo portaba un vehículo de Navarra 

Un aviso de bomba conmociona 
a los vecinos de la C/ Madrid 

Getafe y, más concretamente los vecinos de 
la calle Madrid, vivieron dos horas de angus
tiosa tensión como consecuencia del a viso de 
bomba recibido en la mañana del viernes 24 
en las dependencias de la policía municipal. 
Una voz anónima aseguraba que un coche 
con matricula de Navarra, aparcado enfren
te de la sucursal del Banco de Bilbao situada 
en la mencionada calle, portaba una bomba. 

La céntrica calle hubo de ser cortada al 
tráfico rodado y peatonal ante el temor de 
que el aviso fuera cierto, 
La matrícula navarra del vehículo y la coin
cidencia de la proximidad a la entidad 
bancaria, pusieron en alerta a las Fuerzas 
de Seguridad y obl igaron a los artificieros a 
desplazarse a Getafe. 
Aproximadamente a las 12 de la mañana 
se recibió una llamada en el cuarte l de la 
Policía Municipal de Getafe avisando sobre 
la presencia de un coche bomba aparcado 
en la ca lle Madrid, en las inmediaciones del 
Banco de Bilbao, sito en el n2 79 de dicha 
calle . 
El coche en cuestión , un Ford Scort rojo, 
matrícula NA-7098-M, se hallaba aparca
do a unos cinco metros de la entrada del 
Banco. Efectivos de la policía municipal y 
de la policía nacional cortaron la calle , 
impidiendo la circulación de vehículos y de 
viandantes, que se concentraron desde la 
altura del Banco de Fomento hasta la inter
sección de la vía principal de la localidad 
con la calle Castaño. 
Los vecinos, que no fue ron desalojados de 
sus viviendas, se mostraban entre preocu
pados e indignados por la tardanza de los 
artif icieros que llegaron, una hora y media 
después del aviso, a Getafe. "Le dije al 
policía: oiga, cómo me ha dejado en 
casa, y me explicó que cuando vinieran 
los artificieros entonces ya se vería si 
nos sacaban o no", explicaba una vecina, 
que observaba la concentración de gente 
en la calle desde un portal situado frente al 
Banco. 
Finalmente, un miembro del cuerpo de 
artificieros examinó el coche, exterior e 
interiormente, y descubría que se trataba 
de una fa lsa alarma .■ 

S.G./M.O. 
Foto: Noé Mora 

GETAFE EXPRES 

En la fotografía superior se puede observar el supuesto coche bomba. 
En la toma Inferior el momento en el que el artificiero registra el coche. 

Medio millón por el timo del "tocomocho" 

El timo del "tocomocho" se ha propuesto hacer la competencia al de la estampita. 
La semana pasada, una señora de 60 años denunció en la comisaría de Getafe 
un cu rioso timo. Al parecer un hombre se acercó a la señora y le aseguró que se 
había encontrado un décimo de loterla premiado en el tren, el señor tenla prisa y 
las administraciones estaban cerradas, de tal forma que convenció a la anciana 
para que le cambiará el décimo, que no estaba premiado, por 200.000 pesetas en 
metálico y 300.000 en joyas. En total, medio millón de pesetas a cambio de un 
inservible décimo de loterla .■ 
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Polígono El Rosón 

La industria de Getafe 
sumergida en lodo 

El Polígono Industrial El Rosón se encuentra en una situación de absoluta dejadez. Los empresarios 
culpan al Ayuntamiento y a su falta de sensibilidad hacia este polígono que para algunos es _eJ_ . 

"patito feo" de las zonas industriales de Getafe. Con la llegada de las lluvias, el tránsito por él, tanto en 
vehículo como a pie, es prácticamente imposible. 
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El polígono industrial El Rosón tiene 
una superfícíe de 321 .832 mts2

• Super
ficie que durante las fechas invernales 
se convierte en un auténtico barrizal 
que provoca que numerosos vehículos, 
sobre todo pesados, se queden inmovi
lizados en el lodo. 
Los empresarios se quejan de que el 
Ayuntamiento no sólo no realiza ningún 
tipo de ayuda económica para paliar la 
situación , sino que impide que los pro
pios empresarios urbanizen el polígo
no, al no dar lícencias para urbanizarlo 

. parcialmente, al parecer porque exige 
que la transformación se realice en su 
totalidad. 
Uno de los problemas básicos de este 
polígono situado en el kilometro 11 de la 
carretera de Toledo, radica en la situa
ción de la entidad CARSA (Kelvinator) . 
El elevado coeficiente de participación 
de CARSA en el polígono (un 44,871 % 
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en 1983, que suponía casi medio millón 
de pesetas de desembolso) impedía 
que la Junta de Compesación pudiera 
proceder a la urbanización del Polígo
no, dada la situación de Kelvinator. 
Ante esta situación, el pleno celebrado 
el 2 de febrero de 1989 decidió realizar 
los informes pertinentes que compro
baran la viabilidad de la redacción de un 
proyecto de urbanización cuyo coste 
ascendería a 14.800.000 pesetas. Los 
empresarios aseguran que nada de 
esto se ha hecho y que el Ayuntamiento 
no es capaz de incluir 15 millones de 
pesetas en un presupuesto que supera
ba los 5.000 millones. 
Entre tanto la situación del polígono se 
asemeja más a la de un país tercermun
dista que a la de un Estado occidental. ■ 

G.J. 
Fotos: Miguel Martín 
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San Marcos en la picota 

De nuevo el polígono industrial San Marcos se con
vierte en víctima de las dilaciones administrativas, 
principalmente del SEPES, la Sociedad Estatal para 
la Promoción y Equipamiento del Suelo. 
El esperado y anunciadísimo Centro Comercial del 
polígono San Marcos debería estar construyéndose 
desde el mes de septiembre, según compromisos 
municipales. La mediación del SE PES en el tema, en 
vez de servir de entidad agilizadora de trámites, supo
ne nuevas dilaciones en el proyecto. 
El plazo fijado para el proyecto se ha retrasado ya dos 
meses porque la licitación de las obras se declara 
desierta. La razón es posiblemente que ninguna 
constructora pretende realizar las obras con el presu
puesto de 345 millones de pesetas que consta en la 
adjudicación. Ahora, el ayuntamiento se propone 
adjudicar directamente las obras a una empresa para 
que se comience a ejecutar de una vez el proyecto. 
En tanto comienza a desbordarse el vaso de la 
impaciencia y muchos empresarios adoptan el arma 
del escepticismo ante tanta promesa incu mplida. 
Mientras, la entidad estatal-SEPES se cubre de una 
aureola de poca seriedad e irresponsabilidad que tan 
sólo despierta la desconfianza del sector 
empresarial.■ 

Esther García 

"Cómo convertirse en un genio de 
los negocios" 

Autor: Julio Garcia Castillo. 
Editorial: Ediciones Temas de Hoy. 

Este libro es la nueva 
obra del periodista eco
nómico Julio Garcia 
Castillo, que ha sido ga
lardonado con el primer 
premio El Papagayo. 
En la obra se analizan 
satíricamente algunos 
consejos presentes en 
el manual de muchos 
empresarios, mientras 
se dan curiosos conse
jos para el hombre de 
negocios.■ 
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TRIBUNA ... 

Legalización del polígono 
Prado Overa 

Durante la semana pasada se puso la primera piedra 
del polígono industrial, situado en la carretera de 
Getafe a Leganés, Prado Overa . 
Con este acto simbólico se legaliza la situación de un 
polígono industrial existente ya desde los años 70, 
aunque en situación irregular, debido a su no inclu
sión en los planes generales de Leganés. 
La legalización del polígono industrial permitirá la 
instalación de nuevas empresas en ély el crecimien
to de industrias ubicadas en la zona . Así mismo se 
prevé un incremento del número de puestos de 
trabajo. De los 2.500 puestos actuales se incremen
tarán en un millar más a corto plazo.■ 

. . . DE HoNoR 

"La Gaceta-" er Getafe 

,, 
ti !ii,~ ,,,,t 

◄ 

El diario económico "La Gaceta de los negocios", del 
Grupo Zeta, instalará sus rotativas en Getafe. El 
edificio , de 3.000 metros cuadrados, albergará la 
moderna rotativa y se asienta sobre un solar de 7.700 
metros cuadrados. La rotativa, Wiffag OF5, podrá 
funcionar en 1990 con una capacidad de 25.000 
ejemplares a la hora .■ 

Adrián Piera 
Es el presidente de la Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid, desde hace varios años. 
Durante esta semana ha rec ibido la Cruz Oficial de la 
Orden de Mérito Alemán de manos del ministro de 
Asuntos Exteriores de la República Federal de Ale
mania en reconocimiento a su labor .■ 
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A.C.E.M., el metal de la comarca 
El sector del metal ocupa un puesto importante en la economía de la zona. Varios centenares 

de pequeñas empresas dedicadas al sector siderúrgico se concentran en toda la comarca. Su condición 
de pequeñas empresas dedicadas a una producción básica les ha llevado a unirse en torno a ACEM, 

la Asociación Comarcal de Empresarios del Metal. 

Pequeñas y medianas empresas, con 
una media de 40 trabajadores, dedica
das a la rama del metal se dispersan en 
torno a la periferia de Madrid. La mayo
ría de ellas buscan una fuerza mayor y 
la protección de sus intereses en 
ACEM, donde se encuentran asocia
das unas 150 empresas. 
Esta Asociación cuenta con experien
cia de agrupaciones en épocas anterio
res, aunque no sigue ningún modelo 
predeterminado. Vicente Ribera es el 
presidente de esta Asociación que 
sigue los objetivos que nos explica: 
"nuestro objetivo es buscar el apo
yo empresarial para hacer frente 
común a los problemas que se nos 
puedan presentar, ya sea en la ne
gociación de convenios, en proble
mas con algún ayuntamiento o el 
gobierno autonómico". 
ACEM cuenta con una org·anización y 
una infraestructura con experiencia 
anterior de agrupaciones de empresas 
del sector. El origen de ACEM se 
encuentra "en el fin del sindicato 
vertical en los 70, los empresarios 
vieron la necesidad de agruparse" , 
explica Vicente Ribera. A la nueva 
ACEM se sumaron empresas asocia
das anteriormente en torno al núcleo 
industrial de Móstoles . 
La efectividad de la agrupación se pone 
en marcha en las negociaciones con 
los sindicatos cada vez que se firma un 
convenio o en las reuniones que se 
mantienen con los ayuntamientos para 
negociar intereses del sector. 

Demanda de suelo industrial 

Uno de los intereses de los empresa
rios del metal es el suelo industrial. 
Según el presidente de ACEM "ahora 
nos interesa ver la situación del 
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"Actualmente, entre las inquietudes de los empresarios 
que conforman ACEM se encuentra la apertura 

del mercado europeo" 

polígono industrial San Marcos, 
antes de pedir que se amplíe el 
suelo industrial". 
La dificultad de encontrar suelo indus
trial y los elevados precios que se de
tectan hoy en el mercado vuelven las 
miras de los empresarios hacia proyec-

tos como el esperado polígono indus
trial en La Cantueña, entre Parla y 
Fuenlabrada, "son muchos los em
presarios que nos preguntan donde 
acceder a suelo industrial. Al final 
se ponen las miras en Parla, pero 
prefieren Getafe, aunque hay varia-
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ciones de precio". 
ACEM como asociación comarcal es 
conocida en Getafe y su labor fue reco
nocida ya en el 88, cuando fue galardo
nada por su labor como gestión de 
Colectivo Empresarial por los Premios 
Getafe Empresarial, en su primera 
edición. 
Actualmente entre las inquietudes de 
los empresarios que conforman ACEM 
se encuentra la apertura del mercado 
europeo. El reto de la normalización de 
los productos y la exigencia de garan
tías de seguridad es un tema que inte
resa al sector del metal. ACEM ofrece 
una orientación sobre éste y otros 
temas a sus asociados. Periódicamen
te se ofrecen charlas y conferencias en 
la sede de la agrupación. 
El local de ACEM se encuentra en 
Getafe, precisamente se acaban de 
urbanizar los accesos. En él se ofrecen 
charlas bimensuales y se reunen los 
órganos directivos , que actualmente 
han sido reelegidos. Además de las 
dos asambleas estatutarias que se 
ofrecen al año hay una reunión sema
nal de la junta directiva. 
Presidente de esta junta, compuesta 
por 11 miembros, ha sido reelegido por 
otros dos años Vicente Ribera. 

Vicente Ribera 

El actual presidente de ACEM cuenta 
con una dilatada experiencia en orga 
nismos públicos empresariales. 
Fue tesorero de CEIM y posteriormen 
te pasaría a ser el vicepresidente de 
esta entidad empresarial. Precisamen 
te abandonaría este cargo al ocuparse 
de ACEM , a principio de los 80. Poco 
después en el 85, la Agrupación Co 
marcal de Empresarios del Metal aban 
donaría la CEOE, aunque según el sr 
Ribera "no tendríamos problemas si 
quisieramos volver a pertenecer a 
este organismo. Hoy ACEM no es 
miembro de otras entidades". 
Actualmente Vicente Ribera compag i 
na la presidencia de la Asociación con 
su actividad en la empresa Diez y Cía 
de Fuenlabrada y otras empresas .■ 
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ECONOMIA 

"Son muchos los empresarios que nos preguntan 
donde acceder a suelo industrial. Al final se ponen las 

miras en Parla, pero prefieren Getafe, aunque 
hay variaciones de precio" 
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Ampliación del Polígono 
San Marcos 

• 
Durante la reunión celebrada por el Consejo Secto
rial de Fomento del Empleo y Desarrollo local se 
delimitó la ampliación del Polígono Industrial San 
Marcos (3ª fase) . El Consejo Sectorial está formado 
por el concejal de Promoción Industrial, que no asis
tió, un representante de los partidos políticos con 
representación plenaria, un representante de UGT 
(no asistió), otro de CC .OO., así como un represen
tante de los polígonos industriales de El Rosón , S. 
Marcos y Los Angeles, junto con otro de la Asociación 
de Empresarios del Metal (ACEM).■ 

Planeamiento del CITI 

El CITI, el Centro Internacional de Transportes , que 
se ubicará en el término municipal de Getafe, se halla 
en fase de planeamiento urbanístico, según ha seña
lado a este semanario ·eI concejal de promoción 
industrial, Francisco Hita. 
Se planea, también en esta zona, la ubicación del 
gran sector industrial de Pinto y Getafe. Tras el 
planeamiento urbanístico se abrirá el período de 
captación de industrias .■ 

E.G. 

1 ,La 
Esquinitap 

Don Fadrique, 20 Getafe 
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Subvenciones 
de la CAM 

La Comunidad Autónoma de Madrid, por mediación 
del Plan Regional de Empleo, va a subvencionar con 
114 millones de pesetas varios proyectos que han 
sido o serán ejecutados por el Ayuntamiento de 
Getafe. 
De esta forma, subvenciona con 20 millones la mejora 
del P.I. Los Angeles; con 35 , el Centro de Empresas 
(se está elaborando el pliego de condiciones): con 50, 
el Centro de Formación Ocupacional ; con 5, un 
estudio socio-económico y con 4 miltones de pesetas 
un estudio de necesidades ocupacionales que ya se 
ha realizado.■ 

Centro tecnológico 
en Móstoles 

La Consejería de Educación de la Comunidad madri
leña y el ayuntamiento de Móstoles han participado 
conjuntamente en la puesta en marcha de un proyec
to de formación para satisfacer la demanda de innu
merables empresas. 
El centro dará clases de marketing, ofimática ... , a un 
total de 400 jóvenes y comenzará a funcionar en 
febrero del 1990. El proyecto ha sido subvencionado 
con 22 millones de pesetas de la Comunidad Autóno
ma de Madrid .■ 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORl"OOONCIA • LIMPIEZA POR UL TRASONIOO 
• t:NOOOONCIA 

• CIRl"GIA ORAL 
• OBTURACIONES (1-:MPASTES) 

o 
• TRATAMIEN"fOS DE PREVENCION 

• OOONTOPEDlA TRIA 
• OD01'TOLOGIA GENERAL • PROTESIS FIJAS Y REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 

o 

DUCjj¡ ···------~-ftU I unULIU •• 

Pequeñas y grandes series · 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav21es, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta O 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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PARA REALIZAR SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

• 
VIAJES AZOR , CENTRO S.A. 

AGENTE OFICIAL. IBERIA Y RENFE 
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Fuenlabrada 
Comunicaciones 
La manipulación de un cable causa la 
avería de 29.000 teléfonos 

La manipulación incorrecta de un cable causó una avería 
en la central telefónica de Fuenlabrada que afectó a 
29.000 abonados en las localidades de Fuenlabrada, 
Moraleja de Enmedio y Arroyo molinos, en aquellos núme
ros que comienzan por el 600, 697, 615 y 606. La avería, 
que produjo una sobrecarga de 48 voltios, sobre el orde
nador central quedó subsanada a las seis de la tarde, 
gracias al trabajo de 60 operarios de telefónica. 
La empresa facilitó teléfonos alternativos a los ambulato
rios de la Seguridad Social y a la Comisaría de Policía para 
no entorpecer el desarrollo de la vida normal. De las 85 
cabinas telefónicas, 71 funcionaron con normalidad por 
estar incluidas en el número 690.■ 

Zona Sur 
Trabajo 

Los alcaldes median en el 
conflicto de INTELSA 
•►"-:fi.· . . ~ ·- - •• ~ 

Los alcaldes de Leganés, Fernando Abad, Getafe, Pedro 
Castro, Pinto , Carlos Penlt, y el segundo teniente de 
alcalde de Fuenlabrada en representación de su alcalde, 
José Quintana, firmaron un acuerdo de apoyo al colectivo 
de trabajadores de la empresa INTELSA, comprometién
dose a mediar entre los sindicatos UGT y CC.OO y la 
dirección de la empresa para solucionar los problemas 
existentes. Los alcaldes se comprometieron, también , a 
solicitar al presidente de la CAM, Joaquín Leguina, que 
medie en el conflicto. 
A su vez, estos alcaldes celebraron una reunión con el 
comité de empresa que permanecía encerrado en protes
ta contra el despido de 200 jóvenes, en el Ayuntamiento de 
Leganés, municipio donde se encuentra ubicada esta 
empresa. En opinión del comité de empresa no está 
justificado el despido de 200 eventuales, ya que se han 
incrementado los ingresos de la empresa. Tras la interven
ción de los políticos la dirección admitió negociar. 
Los trabajadores han estado en permanente conflicto 
desde hace un mes, con manifestaciones ante la embaja
da sueca, como ya les informaba GETAFE EXPRES en el 
número 54.■ ' 
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Lee:anés 
Sociedad 
Se prohibirá el consumo de bebidas 
alcohólicas en la vía pública 

El Ayuntamiento de Leganés prohibirá el consumo de todo 
tipo de bebidas en la vía pública, según figura en la 
Ordenanza de Policía y Buen Gobierno que se aprobó 
provisionalmente en el último pleno municipal. La infrac
ción a esta norma será sancionada con multas de hasta 
15.000 pts., y en caso de que los establecimientos que 
sirvan bebidas fueran lugares autorizados se les podrá 
retirar la licencia municipal de forma temporal o definitiva. 
A su vez, las personas que sean encontradas con sínto
mas de embriaguez serán recogidas por los agentes de la 
Policía Local. 
Esta medida, que ya se lleva a cabo en otros municipios de 
la zona sur, es de las más duras planteadas por la 
Ordenanza Municipal y responde a las quejas de los 
vecinos de la zona ■ 

.............. .--:¡:_p:qw~-... .... -

Móstoles 
Política municipal 

Suspendido el pleno de 
reprobación a los socialistas 

Se ha suspendido de nuevo el pleno , fijado hace dos 
meses, para someter a debate la gestión del gobierno 
socialista de Móstoles. 
El pleno, paso previo para una posible moción de censura 
al alcade socialista, Bartolomé González, fue suspendido 
por decisión tomada en reunión de portavoces, con 23 
votos favorables (12 del PSOE, 5 del PP y 6 del Grupo 
Mixto) y 3 abstenciones (2 de CDS y 1 de IU- el otro 
concejal de IU estaba siendo intervenido quirúrgicamen
te) . 
La causa alegada para interrumpir el pleno fue un elemen
to jurídico, la fa lta de portavoces nombrados por cada 
grupo firmante de la moción. 
Se decidió así emplazar el debate de la gestión del 
gobierno al pleno en que se debatirán los presupuestos 
para el año 90. Este pleno deberá realizarse a finales de 
diciembre, aunque probablemente se traslade a enero, 
según fuentes de la oposición. 
En tanto, continúa el inmovilismo municipal y el transfu
guismo de los diferentes· partidos políticos, producido en 
todos los grupos excepto en el PP, y que ha colocado al 
Grupo Mixto como primera fuerza de la oposición.■ 
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Fuenlabrada y Parla 

Cambios de términos 
Las localidades de Parla y Fuenlabrada, en un principio excluidas de los Fondos Europeos para el Desarrollo 

Regional, se verán afectadas positivamente por una remodelación urbanística que posibilitará el desarrollo 
económico de ambas zonas. Tal es caso del Polígono Cobo Calleja y el Cerro de la Cantueña, muy degradado en 

sus faldas por los vertidos clandestinos. 

Fuenlabrada tiene previstos dos cambios 
de término con Leganés y Parla, ambos 
incluidos en el Plan Sur. Pablo Corbalán, 
primer teniente de alcalde del ayuntamien
to de Fuenlabrada, entiende que "el es
fuerzo de la Comunidad para desarrollar 
el Plan Sures un esfuerzo de equilibrio", 
tanto desde el punto de vista de las plusva
lías que se obtienen de los suelos, como de 
la reversión de servicios y costos hacia los 
ciudadanos. 
En los primeros borradores del citado plan, 
se corría el riesgo de la creación de un 
"fenómeno de centralidad", según pala
bras de Corbalán, con lo cual la segunda 
área metropolitana -en la que se incluyen 
Parla y Fuenlabrada- quedarían fuera de la 
operación. Esto provoca la propuesta del 
cambio de término municipal con Leganés, 
que se espera sea definitiva. 

· Por otro lado, la exclusión de los fondos 
FEDER europeos mencionados anterior
mente, y cuya aportación ha sidq finalmen
te cifrada en 1.800 millones de pesetas, 
supuso la sensibilización al respecto de la 
Comunidad Autónoma, con lo que se dis
puso la creación de un consorcio mediante 
el cual llevar a cabo una gran operación de 
suelo industrial. La aportación económica 
favorece la rehabilitación de viejos polígo
nos, especialmente el Cobo Calleja, que 
ha pertenecido siempre a Fuenlabrada; 
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ahora, con el cambio de término municipal, 
parte de la operación recae en Parla, aleja
da hasta entonces del área de influencia 
económica. 

Creación de suelo industrial 

En Fuenlabrada se tiene prevista la crea
ción de 1.800.000 metros de suelo indus
trial de promoción pública, cuyo aprove
chamiento posibilitará la rehabilitación de 
las naves del Cobo Calleja con otro tipo de 
implantación industrial. Para Pablo Corba
lán, esto es positivo, dado que "Fuenla
brada tiene numerosas Industrias, pero 
son clásicas". En el desarrollo económico 
venidero es necesaria la introducción de 

- RPI" 
nuevas tecnologías más acorde con el 
ritmo de producción. 
El Cerro de la Cantueña, por su parte, se 
verá afectado por una rehabilitación ecoló
gica que supondrá un cambio en su fisiono
mía, actualmente muy afectada. ~lberto 
Rodríguez, concejal de urbanismo del 
ayuntamiento de Parla, tiene prevista, 
además, la creación de dos polígonos 
nuevos para su zona, siguiendo el docu
mento del Plan Sur. Están también en 
convenio, como todos los ayuntamientos 
de la Zona Sur, con la Comunidad para el 
Plan de Viviendas .■ 

Manuela Ortlz 
Foto: Noé Mora 
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Hace ya diez años que el mundo entero 
celebró el Año del Niño, un año en el que 

salieron a la luz muchas situaciones 
ve,rgonzantes que se viven en todo el 

mundo. Niños que mueren de hambre, 
que luchan en guerras que 

no comprenden, que son malvendidos, 
que se mueven entre la intransigencia o el 
dolor, negocio de pedir en las esquinas o 

en el metro, que limpian parabrisas, 
tocan el acordeón o venden 

pañuelos de papel. 
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A lguien dijo que no hay 
nada tan hermoso como la son
risa de un niño, pero no se puede 
negar que no todos los niños son 
felices, que algunos no tienen ni 
lo más esencial para vivir y que 
otros comienzan a trabajar ape
nas tienen fuerzas para ello. 
También hay niños maltratados, 
que sufren en su persona los 
problemas de los padres.que les 
ha tocado en suerte. Lo más 
cómodo es cerrar los ojos, pen
sar que ese tipo de cosas sólo 
ocurren en países subdesarro
llados, pero a veces los medios 
de comunicación nos recuerdan 
que estos casos están más cer
ca de nosotros de lo que imagi
namos. Ese es el momento del 

horror, de defenestrar a los 
padres, de criticar a la sociedad 
que lo permite, olvidando que 
todos somos parte de ella. Hay 
una actitud más racional, evitar 
que suceda, simplemente. 
Los llantos, los moratones, los 
arañazos ... , no son sino las últi
mas señales de que algo ocurre. 
Lo importante no es evitar que a 
un niño se le siga maltratando, 
sino evitar que se le maltrate. 
Otros problemas no dejan seña
les tan visibles, pero no por ello 
menos pr.ofundas. La falta de 
afectividad, de comunicación, 
de comprensión son peligros 
invisibles en la piel , pero que 
pueden encarnarse en compor
tamientos del niño. 

Familia y Menor 

Desde el mes de junio de 1988 
existe en Getafe, gracias a un 
concierto establecido entre la 
Comunidad Autónoma de Ma
drid y el ayuntamiento, un pro
yecto llamado Familia y Menor. 
Este servicio surgió como una 
necesidad que ya '11abla sido -
recogida por profesionales 
dedicados a tiempo parcial. 
Desde entonces se lleva a la 
práctica lo que se diseña. 
Actualmente, se evalúa un 
trabajo realizado, una evalua
ción desde un punto de vista 
reflexivo". El equipo, formado 
por un psicólogo, un abogado y 
cuatro asistentes sociales, fun
ciona por barrios. "Nos ubica
mos en barrios para estar 
cercanos a los desajustes que 
se puedan presentar", explica 
Virtudes de las Heras, asistente 
social que trabaja en los barrios 
de Juan de la Cierva y Las Mar
garitas, donde se ocupa de 40 
casos. 
Pero, qué son los malos tratos. 
Existe un amplio espectro, por
que bajo este sobrenombre se 
engloban tanto malos tratos 
psíquicos como físicos. Los 
malos tratos para niños abarcan 
una serie de carencias, que van 
desde las alimentarias hasta las 
afectivas. Estas faltas pueden 
ser recogidas en el propio seno 
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familiar, o bien, en los centros 
escolares o de relación, como 
vecinos. En este primer momen
to, se plantea, en el equipo de 
Familia y Menor, '\Jna explora
clón dentro de la famllla, refe
rida a nlveles soclal, pslcoló
glco, de relaciones e, Incluso, 
jurídica en caso de separacio
nes, problemas de desahucio, 
etc", señala Virtudes. A raiz de 
esta exploración es cuando el 
grupo se plantea las posibilida
des de trabajar con ella, "selec
cionando los elementos posi
tivos en ella y adecuando 
otros elementos que se pue
den Introducir para solventar 
la problemática que se ha 
planteado". Es el momento en el 
que dentro del equipo se selec
ciona una persona de referen 
cia, que es la que establecerá el 
contacto directo con la familia y 
actuará en ella, evitando de esta 
forma el trasiego de profesiona
les que podrían desorientar y 
crear desconfianza en el nucleo 
familiar. "Claro que esto de
pende de la familia, ya que 
muchas no están dispuestas a 
que entre nadie ajeno". 
Los apoyos que ofrece el pro
yecto Familia y Menor engloban 
desde la prestación económica· 
hasta gestionar plazas en guar
derías, pasando por la participa-, 
ción con otras instituciones que 
puedan ayudar a la resolución de 
estos problemas carenciales , 
como Centro de Salud Mental , 
psicólogo, etc. "La idea es 
mantener a los chavales den
tro de sus familias, siempre 
que estas no presenten situa
ciones de riesgo". Estas situa
ciones de riesgo conllevan la 
posibilidad que las carencias se 
acentúen con la aparición de 
malos tratos, o con un problemá
tica famil iar difícil de resolver, 
porcausas que van desde el al
coholismo hasta las drogas. 
Existe la creencia, arraigada 
socialmente, de que los malos 
tratos sólo se producen en sec
tores marginales económica o 
culturalmente, "aunque hay 
malos tratos en todas las cla
ses sociales, explica Virtudes, 
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pero sólo conocemos los da
tos estadísticos de la gente 
que acude a nosotros. Está 
claro que la gente de la clase 
media solventa estos proble
mas por otra parte. La gente 
que acude a nosotros es 
menos capaz de ocultar la si
tuación. En determinadas cla
ses sociales, es más fácil que 
se produzcan cierto tipo de ca
rencias, ya que se junta el 
paro, la crisis de pareja y, a 
veces, el alcohol y la droga". 
Si se encuentra que la famil ia 
puede colaborar, se mantienen 
contactos directos con ella hasta 
que "se supera la problemáti
ca. Entonces se deja que la 
familia actúe de nuevo autó
nomamente". Pero se puede 
plantear que haya cosas en la 
familia que no es factible resol
ver. Entonces se plantea la dis
yuntiva de separar al niño mo
mentáneamente de la familia. 
Esto ya es competencia de la 
comunidad. "Existen dos vías, 
para sa lvar esas carencias 
que los padres no pueden 
cubrir, la comunidad madrile
ña les proporciona un centro, 

al que se traslada al niño du
rante un tiempo, o bien, colo
car a los niños en una familia 
de acogida. Los padres prefie
ren la primera vía, pues la 
familia de acogida es como si 
les quitaran a los niños". 

Sensibilización social 

Pero, ¿se puede responsabilizar 
a los padres de no saber canali
zar su emotividad, de no reaccio
nar de un modo adecuado ante 
las exigencias de un niño? "Los 
padres no saben salir de algu
nas situaciones; a veces no 
son consciente de que estas 
se plantean. Es una cuesUón 
de modelo. Repiten conduc
tas anteriores que han sobre
vivido y reciben a través de 
sus propios padres". 
Los niños son los hombres de l 
futuro . Lo importante no es edu
car~s para que sean buenos 
hijos, sino, para que llegado el 
momento, puedan ser buenos 
pad res .■ 

Soledad Galiana 

LOCAL 

Pági na 37 



Hiper Getafe 
C / . Madrid, 117 Getaf e 1r 695 68 64 

Croissantería-Boutique-Variantes 
Cafetería-Restaurante 

.APARCAMIENTO GRATUITO EN }.er SOT.ANO 
' ' \ \ j 

. o· . \ 
o\l\c\\..¡ • '3.0'3.\)\c c,c\'3.'\C• 

...::..\).c9,\-C.º ~-c.'3. '3.i-c. \\,Wct _ , _ 
\"" "º~~ . <:. oc . . \) t\'3. "' ce\º" · · · · 

e,ot\ \o'6 ~-c. - - ~ 

¡VEN A COMPROBARLO! 

/ 
_J 

/ 
I 



Po .... 
de A••~ 

Sorteo Copa Ronchetti 

No hubo suerte para el Tintoretto 

El C.B. Tlntoretto tendrá que enfren
tarse con tres de los equipos menos 
asequibles del baloncesto femenino 
europeo para acceder a las semifina
les de la Copa Ronchettl. Después del 
sorteo celebrado en la localidad suiza 
de Zurlch, las jugadoras de Rafa Pey
ró quedarán encuadradas en el grupo 
A junto con Jedlnstvo de Tuzla 
(Yugoslavia), Saturnia Vlterbo (Ita
lia), Spojna Gdansk (Polonia). Muy 
difícil lo tienen esta vez, ya que estos 
equipos están muy experimentados en 
las lides europeas y algunos como el 
Vlterbo lleva más de cuatro af'los par
ticipando en competiciones europeas. 
Por otro lado, hay que reasaltar que 
Tlntoretto cuenta ya con un nuevo 
Sponsor, la firma de ordenadores 
lnvestrónlka . ■ 

Un jugador de fútbol asesta varios "pinchazos" con un arma 
blanca a un compañero de equipo 

El jugador del equipo Flor de la 
Mancha, Francisco Javier Donaire 
dio varios pinchazos en la espalda a su 
compaf'lero de equipo, Antonio del 
Castillo, después de haber tenido una 
reyerta. El incidente se produjo en el 
campo de Magallanes, el vie'rnes dla 
17 de noviembre, mientras entrenaba 
dicho equipo. Los jugadores tuvieron 
una pequef'la disputa por una brusca 
entrada que le hizo uno a otro. Los 
jugadores fingieron que se habían 
perdonado mutuamente y a la salida de 
los vestuarios se enzarzaron de nuevo, 
produciéndose así los hechos citados 
anteriormente. Los padres del agredi
do pusieron en conocimiento de la 
policía los hechos, mientras que su hijo 
era llevado al hospital de la Cruz Roja 
de Madrid, de donde salía el pasado 
martes día 21 de noviembre después 

I 

de haber estado en observación . La 
junta directiva del equipo ha decidido 
expulsar al agresor y apartar al agredido 
del equipo durante seis meses, man
dando los pertinentes informes a la 
federación madrileña de fútbol y a la 
F. P . D . ■ 

El At. Getaf e construirá el monumento al 
corredor popular 

El presidente del At.Getafe, Francisco de Torres, ha propuesto la construcción 
de un monumento al "corredor popular" que quedará ubicado en el Cerro de los 
Angeles. Para la financiación del mismo se organizarán dos carreras populares 
cuyos derechos los tiene la mutua Pe layo. El proyecto del monumento está todavía 
en boceto, pero pronto será presentado a los medios de comunicación .■ 
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Diario desde una 
grada 

"Ya no saben que hacer" 

Raúl Castillo 

Es totalmente reprochable que dos 
deportistas se peleen , pero lo que es 
deleznable es que dos deportistas de 
un mismo equipo la emprendan a pu
ñetazos uno con otro, llegando uno 
de los dos a sacar un arma "blanca" 
y lo que es peor: atreverse a utilizarla. 
No sé los motivos que habrá ten ido 
este chico del equipo flor de la Man
cha para agredir tan brutalmente a 
su compaf'lero, pero lo que si sé es 
que esta es la mejor definición que se 
podría dar de lo que es la "violencia 
en el deporte". Como diría con gran 
sorna el gran maestro y periodista 
Luis Carrandell, "desde luego, ya 
no saben qué hacer". Es la invasión 
del fanatismo y la violencia en un 
deporte que fue tan noble en sus 
orígenes como es el fútbo l. La gente 
ya no se conforma con dar patadas al 
rival ni arrojar objetos al equipo des
de la grada, ha nacido una nueva 
modal idad de deporte, como es el 
"gitaneo macarra de la España- de 
pandereta" que durante tanto tiempo 
tuvimos en nuestro sutil país . Lo que 
se lleva es el morbo, la imitación del 
film "La naranja mecánica". 
As í como liarse con queridas y hundir 
fortunas es el deporte de la clase 
banquera, lo que se lleva en la Espa
f'la cañí es ir al fútbol a pegarse con 
el vecino de enfrente que nos quita el 
sitio en el tren , le toca la Bono-loto y 
osa votar al S.O.E. Es la violencia 
como arte, como la destrucc ión de lo 
establecido. Sin duda, el uso de la 
brutalidad es signo evidente de la 
falta de civismo para convivir en so
ciedad. 
Si a alguien le falta educación para 
vivir en comunidad debe ser expulsa
do de esta. Por supuesto, debe de 
haber justicia y que se analiza el caso 
a fondo y, cuando se demuestre que 
es culpable , que sea reeducado y no 
maltratado, ya que el incidente pue
de haber servido para que el indivi
duo tome conciencia de su papel 
dentro de la sociedad .■ 
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Se prevé lleno hasta la bandera 

C.D. Leganés-Getafe C.F.: 
el "derby" está servido 

El próximo domingo se enfrentarán, en un partido 
de máxima rivalidad, el C.D. Leganés y el Getafe 

C.F. La marcha de los dos conjuntos 
en el campeonato nacional de liga es bastante 

buena por el momento. El Leganés ha conseguido 
hacer un equipo eficaz a pesar de su modesto 
presupuesto. Los resultados del bloque están 
siendo excepcionales. El Getafe está ganando 

puntos gracias a la excelente calidad individual de 
sus jugadores. El derby está servido: emoción, 

pasión e incertidumbre no van a faltar. 
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No se puede pedir más 
emoción . Una vez más se 
van a enfrentar los dos equi
pos más potentes de la zona 
sur de Madrid. Por parte del 
C.D. Leganés, todo parece 
estar preparado. Luis An
gel Duque, técnico de los 
blanquiazules, se precia de 
conocer bastante bien al 
Getafe, "he visto varios 
partidos esta temporada. 
Es un equipo incómodo, 

J 

con tres puntas muy peli
grosas que resuelven un 
part ido en cualquier 
momento. Habrá que te
ner cuidado" . Para el 
presidente, Jesús Polo, "el 
Getafe es un equipo que 
obtiene muy buenos re
sultados y que cuenta con 
una gran plantilla. Seguro 
que estará entre los pri
meros". 
Al C.D. Leganés se le ha 
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menospreciado. No se ha contado con 
él en los pronósticos que siempre se 
hacen a principio de temporada. Sin 
embargo, está haciendo una gran 
temporada, incluso se atreve a golear a 
sus rivales fuera de casa. La clave de 
estos buenos resultados está, según 
Duque, en la gran cantidad de ocasio
nes que se hacen. "Siempre salimos 
a por los dos puntos , ya que, si 
juegas a empatar, lo más probable 
es que termines perdiendo". La en
fermería de Leganés está llena. No 
podrán jugar este partido Juanjo 
Calles, Mariano I y Barcia (operado 
recientemente de una ostiopatía de 
pubis). A pesar de ello, el entrenador 
confía en que no se noten las bajas de 
estos jugadores, ya que "mi equipo es 
un bloque juega, por líneas y no por 
individualidades". 
Los problemas que hay con la vulnera
bilidad del césped del Municipal de 
Leganés, hace que el equipo tenga 
que entrenar en la piscina Butarque o 
en El Carrrascal. Los hombres de 
Luís Angel Duque son conscientes de 
los problemas que acarrea esto. Con
cretamente el míster señala que "esta 
situación va en detrimento del pro
pio C.D. Leganés, ya que nosotros 
nos tenemos que enfrentár a equi
pos que están acostumbrados a 
jugar en campos de hierba. Tene
mosque acostumbrarnos al césped 
por nuestro propio bien". Al presi
dente la única solución que se le ocurre 
es "esperar a que pase diciembre y 
el mal tiempo". 

Habrá lleno 

El campo estará abarrotado. "La úni
ca forma de que el estadio no se 
llene es que ambos equipos hubie
ran perdido sus partidos de la últi
ma jornada disputada", dice el Sr. 
Polo. El presidente es optimista y no 
descarta la posibilida de que el equipo 
tuviera suerte y subiera a la segunda 
división A. "En este caso, afrontamos 
la nueva categoría con mucha segu
ridad. De todas maneras hay que ser 
realistas y, aunque recuperemos a 
los lesionados, es muy difícil que-
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dar campeones. Quedan 25 partidos 
y no se sabe lo que puede ocurrir". 
Por lo que respecta al equipo de Fer
nando Sierra, se sigue entrenando 
con normalidad, aunque ha habido 

algún que otro problema en el munici
pal de Las Margaritas para entrenar. 
Las lluvias de la pasada semana obli
garon a realizar los entrenamientos en 
el campo de fútbol Magallanes. El 
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Getafe C.F. está realizando una buena 
campaña, pero le falta algo . El equipo 
juega a ráfagas y algunos de los part i
dos llegan a ser aburridos. Sin embar
go, en alguna genialidad de sus juga-
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dores, se resuelven los encuent ros . Ha 
habido jornadas en las que se vieron 
más los fal los del equipo, como contra 
el Moscardó, donde en los últimos 
metros no se supo rebasar la defensa 

DEPORTES 

del equipo de Usera. También se han 
consegu ido puntos muy valiosos, 
como los de Lugo y Avilés. Los juga
dores del Getafe respetan a sus veci
nos y no les sorprende su marcha. Aun 
así, el Getafe va al municipal del 
Leganés con el objetivo de puntuar. La 
enfermería del Getafe no es de las más 
pobladas. Michel está saliendo de una 
lesión y Costa debe coger la forma 
pronto. Por otro lado, Arroyo sancio
nado para el partido de la última jorna
da contra el Langreo, estará disponi
ble y podrá incorporarse si el mister lo 
cree conveniente. 

Arden las aficiones 
De todós es conocida la gran rivalidad 
que existe entre los Boys-Leganés y 
las Brigadas Azules . Es fácil acercar
se al campo municipal de Leganés y 
encontrarse pintadas en contra del 
equipo azul con signos ultras. El año 
pasado, los Boys-Leganés se las hi
cieron pasar muy mal a "Los azules". 
Estos amenazaron a los seguidores del 
Getafe C.F. y hubo algún que otro 
problema. Respecto a este tema, el Sr. 
Polo comenta: "No creo que haya 
que tomar medidas especiales. 
Nuestros equipos son lo suficiente
mente modestos como para que 
nuestras hinchadas anden pensan
do en peleas. Por ello, no creo que 
sea necesario tomar medidas espe
ciales de seguridad". 
Lo que dejaron muy claro las Brigadas 
Azules en una entrevista realizada por 
nuestra publicación , es que buscarían 
un ajuste de cuentas por los incidentes 
del año pasado; "nos hemos reforza
do y les estamos esperando" es la 
consigna del grupo ultra. La policía 
nacional de Leganés no va a tomar 
med idas de excepción, "si a última 
hora se nos pide algún refuerzo por 
{TJOtivo justificado habrá que anali
zar el caso". 
¿Será un gran partido? Es lo ún ico que 
nos falta por saber. Los ingredientes 
que le dan emoción ya están puestos. 
La cita es el domingo por la mañana. Ni 
jugadores, ni period istas, ni políticos , ni 
por supuesto la af ición, fa lta rán . ■ 

Raúl Casti llo 
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Entrenador del Getafe Comercial Pescados de balonmano 

Pedro Moreno:"Nuestro objetivo, 
jugar la Copa de la Reina" 

Tener un equipo de balonma
no femenino en División de 
Honor no es tarea fácil. Co
mercial Pescados afronta por 
segundo año consecutivo la 
liga de las mejores. Pedro 
Moreno, al frente del equipo, 
nos descubrió el juego y las 
aspiraciones de un · equipo 
que no tiene más remedio 
"que tirar de la cantera". 

Preg.- ¿Qué representa para 
vosotros haber continuado 
en la División de Honor? 

Resp.- Ha sido muy importan
te , porque tras los problemas 
que tuvimos el año pasado 
significa mucho para nosotros. 
Es un reconocimiento a nues
tro trabajo. 

¿Qué esperas conseguir 
esta temporada? 

Lo principal es estar entre los 
ocho primeros para poder jugar 
la Copa de la Reina, que es el 
objetivo que nos hemos marca
do. 

Esta temporada llevaís cinco 
partidos disputados, dos 
ganados y otros tres con 
resultados adversos, ¿cómo 
calificarías este comienzo? 

Pues está en la línea de los 
objetivos marcados, quizá 
podíamos haber ganado algún 
partido más. Pero bueno, esta
mos siguiendo la línea marca
da, importante es seguir así y 
sobre todo ganar estos dos 
partidos que tenemos ahora. 

Tal vez exista demasiada di-
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ferencia entre esta División 
de Honor y la anterior. 

Sí, sí la hay. Sobre todo porque 
hay jugadoras muy expertas y 
porque son gente semiprofe
sionales, que cobra dinero, 
mientras nuestro equipo no 
cobra un duro. Somos un equi
po, prácticamente, de aficiona
dos, un equipo amateur que se 
ha hecho de la cantera, sin 
adquisiciones foráneas porque 
no podemos pagar a nadie. 
Este año, las dos jugadoras 

que tenemos nuevas son una 
juvenil y otra del equipo filial. Es 
con lo que trabajamos porque 
no tenemos medios para con
seguir a otras jugadoras . 

Estas dos temporadas en
frentándonte al mejor balon
mano femenino de España te 
habrán dado una idea de 
como se encuentra este de
porte y las aspiraciones de 
cara al 92. 

Estamos todavía muy lejos del 

masculino. Primero porque hay 
más medios en el masculino, 
tanto económicos como técni
cos, segundo porque hay más 
equipos· y tercero porque hasta 
hace poco la Federación no se 
había planteado promocionar 
el balonmano femenino y a las 
Jugadoras internacionales. Y 
ha sido a partir de hace un par 
de años, Paco Sánchez se hizo 
cargo del equipo nacional, 
cuando parece que la cosa va 
por otros derroteros, hay con
centraciones para jugadoras 
jóvenes, se asiste al Campeo
nato de Europa que nos va a 
dar la pauta para Barcelona. 
Pero, desde luego, ahora esta
mos dentro de un grupo de 
países donde el balonmano 
está más olvidado. 

¿A qué equipos ves esta 
temporada con más posibili
dades en el campeonato r"i
guero? 

Desde luego, el siempre eterno 
campeón, el lber, es el más 
claro aspirante y luego el EMT 
que este año está muy fuerte 
con incorporación de jugado
ras importantes, quizás el 
Constructoras o también el 
Remudas, que es un equipo 
que ha ascendido este año, con 
jugadoras muy jóvenes pero 
con muchas posibilidades. 
Leganés también, pero un 
poco menos porque ha tenido 
bajas importantes. 

Cómo analizarías el equipo 
por líneas. 

En la portería hay dos porteras 
muy jovenes, una todavía muy 
joven , aunque ha sido interna
cional, y la otra muy joven 
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también, con 20 años. Gladis 
es muy rápida, mástécnicaque 
Mercedes, pero tiene un pro
blema, que es la estatura, que 
le hace encajar muchos goles . 
Mercedes es un portera de más 
altura, con una capacidad de 
asimilación de actuaciones flo
jas, con más moral y que sabe 
superar los momentos malos. 
Va a depender mucho de ellas 
el que tiren para arriba, lo que 
pasa que tienen todavía mucho 
que aprender. 

La primera línea. 

La primera línea es una mezcla 
de jugadoras jóvenes y de juga
doras más veteranas. Destaca 
en ella Monserrat, internacio
nal junior y máxima goleadora 
de la.selección, pero también 
tiene que aprender mucho to
davía. Es una jugadora que 
pelea mucho, muy racial. Lue
go hay jugadoras como Cecilia, 
Mayte Carrascal y Julia que 
son jugadoras más veteranas . 
Julia es la que aporta mayor 
variación al equipo y organiza
ción, y Mayte es una jugadora 
que aporta un buen trabajo·en 
defensa, y en ataque colabora 
con algún lanzamiento, y Ceci
lia es una mezcla de las dos 
últimas, es u na buena defenso
ra y en ataque, aunque tenga 
menos capacidad de organiza
ción, es capaz de marcar más 
goles. 

Y la segunda línea. 
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La segunda linea, los extremos 
son un poco incognita porque 
hemos empezado la tempora
da con lesiones. Normalmente 
son jugadoras jóvenes, sólo 
Carmen Valdimia y Mayte 
Sánchez son jugadoras un 
poco más veteranas, y jugado
ras con mucha capacidad de 
trabajo . Y el resto, Silvia Nava
rro , Dolores Ginés , Mari Mar 
Mateas y Magdalena López 
son jugadoras jóvenes que se 
complementan . 
Y luego las dos pivotes, Pilar 
López y Eva Hernández. Pilar 
quizásealajugadoraque mejor 
defienda del equipo, y en ata-

que es una Jugadora importan
te, y Eva, que no está jugando 
mucho pero en la que tengo 
mucha confianza. 

¿Cuál es, a partir de esto, la 
visión global del conjunto? 

Es un equipo peleón, muy ra
cial, que sobre todo en casa, 
apoyado por la afición de San 
Isidro, defiende muy bien y 
pelea mucho, y en ataque ha
cemos bastantes goles. Nos 
han fastidiado un poco las le
siones pero con el tiempo espe
ro que vaya para arriba. 

DEPORTES 

No todas las localidades tie
nen la oportunidad de tener 
un equipo en esta división, 
¿crees que Getafe está con
cienciado de que tiene un 
equipo en Liga Nacional? 

Yo creo que sí , se va éoncien
ciando. De hecho, pienso que 
Getafe junto con Leganés y 
Valencia son las ciudades de 
España que más va a un parti
do de balonmano. Ver un lleno 
en un polideportivo, como el del 
otro dla frente al Zaragoza, es 
muy difícil que ocurra en un 
partido de balonmano 
femenino.■ 

José Luis Corrochano 
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Por muy aislado que uno esté y haga lo que haga, puede enterarse de todo lo que pasa 
en el mundo. Nuestros Servicios Informativos, con José Antonio Ovies a la cabeza, 
realizan un gran esfuerzo diario para que, a través de distintos programas y de 
los informativos a las horas en punto, no pase nada sin que tú te -enteres. , 0 E . t , C d 
Si quieres saberlo todo, sintonízanos a todas horas. / 1 mlSOraS y U, en a ena, 

Rato Getafe,101.8 F.M. 



RECUERDOS CINEGETICOS 

CAZA 

Camaleño, as í co mo un número 
de peri odi stas y fotógrafos. ToM ERECE la pena de

dicar un espacio a 
una gran personali
dad , don Alfonso 
XIII (q. G. h.) , rey

de España , de quien , desde hace 
muchos años, muy pocos se han 
ocupado , desde el punto de vista 
cinegético , en cuya actividad fue 

Don Alfonso XIII, aquel 
gran cazador 

dos quedaban ad mirados del tra
to y se ncillez de don Alfonso 
XII l. La organización de es tos 
ac tos era bastante co mplicada, si 
bi en cada vez más perfecta por el 
int erés de las personas en ca rga
das de su pre paración y rea li za
ción, que se ocu paban de los dos también algo excepcional. 

No tenemos más remedio que valernos de 
los datos históricos que han llegado hasta no
sotros , que nos legaron sus compañeros de ca
cerías, que hoy son muy poco' conocidos . 

Mi admiración y respeto por el augusto ca
zador , me llevan a escribir estas lí'neas que son 
testimonio de algunas jornadas c1negéticas del 
buen rey de España, de lo muc~o que he leí
do de su vida de cazador, me dan motivo pa
ra redactar infinidad de crónicas interesantí
simas, de detalles que tuvieron lugar durante 
los muchos años que ejercitó I? caza, pues em
pezó muy joven a practicar es.ta noble afición , 
como otros Barbones que - le precedieron . 

Empezó a cazar en la Casa de Campo, en 
ojeos domingueros , frecuentando los otros ca
zaderos reales: El Pardo , Aranjuez, Riofrío y 
La Granja. El rey simultaneaba la caza con el 
aprendizaje castrense. 

El 12 de enero de 1902, mató don Alfonso 
XIII su primera pe_i;di_~ ,la pieza reina de la ca
za menor: «Domingo,·-a las diez y media , fui 
de caza de reses. No se mató ninguna , pero 
yo maté mi primera perdiz a vuelo y tres 
conejos». 

Yebes, calificó a don Alfonso XIII , como 
«una escopeta fenom enal» condición que no 
se aprende , sino que se lleva dentro: «En un 
buen puesto el tirador fenomenal aprovecha , 
mata delante y deprisa, mata lejos, hace do
bles , carambolas, mata centrando, no pierde 
la cabeza, enjuicia rápidamente el pájaro a 
que debe tirar primero de la barra que le en
tra y mata con la regularidad de un mot or 
desde el principio hasta el final del ojeo , y a · 
todos los días .» .Esta fue la categoría que 
canzó don Alfonso XIII: mataba a distar/ fa 
increíble, sin errar y con pasmosa velocid 
seguridad, hasta el punto que ha sido , cr 
yo, el único tirador español que llegó a domi 
nar, en ojeos de aluvión, el tiro con tr.es esc"o
petas y dos cargadores. "'•' . 

Como tirador de pichón, ya en 1905, .se si
tuaba a la distancia de 30 metros y as,í «hasta 
que salió de España». Sigue Yebes relatando 
cómo se cazaba en la Casa de Campo;'ios do
mingos, después de oír misa en Palacio;,$egui
damé.Íite,. bajar a la Casa de Campo, se 'caza
ba deprisa, en ojeos cortos y dos equipos de 
ojeadores y a la una el almuerzo. 

Jefe de Cacerías eran don Antonio Saave
dra, Inspector de Cacerías , de grandes cono
cimientos en cuanto a caza y campo. Hacia 
1905 era Montero Mayor y Caballerizo, el 
marqués de la Mina, a quien sucedió el mar
qués de Viana y el Primer Montero el conde 
de Maceda. El mismo protocolo que en la Ca
sa de Campo se hacía en los demás cazaderos 
reales. El marqués de Viana, teniente coronel 
de Artillería, 1870-1927, durante veintitrés 
años desempeñó tales cargos. 

De las Agendas de Viana, Yebes, mencio
na algunas notas que merece la pena reprodu
cir, aunque sea parcialmente: 
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23 de julio de 1915, Santander, salimos con 
S.M., que mató un oso. 

3 de octubre de 1915 , cazamos en El Pardo 
y soy atropellado por la Real Persona. 

2 de febrero de 1917 , llego a las dos de la 
mañana a Moratalla con el duque de Arión. 
Monto a caballo y salgo para Santa María, 
llego al cortadera de Palancares, me co loco 
en los Arraya nes y mato un jabalí . La gran 
afic ión que tenía por la montería , pues ll egar 
de mad ru gada . coger un cahall n v sa li r parn 
el cazadero , lo demuestran . Viana vivió la 
época de oro de la montería española , en la 
cual las monterías duraban cinco o seis días. 
y el número de monteros era elevado si llega
ba a doce, la verci.ii,ll!'iAll4-_ra de montear. 

Exclama. don é contraste 
con los guate de noventa 
asistentes y un ría , que pre-
dominaban enl<?,';;:;,'w.llr os. » 

Una cacería ce e rada del 21 
al 26 de novie 8, e cual se lo-
gró el ojeo récor la en El Cotillo , 
cobrándose 703 p nt 11.:te escopetas . 
En tres días , a tre · rioh.cobraron 
5.002 

cat~ 
III varias expedicion 

c1~ t as a Los s de Europa. Don M 
nu .' Arrillag , tilhombre de cámara 
de · .iví. ia, Js::,~.:k e , u l 1h1 ~, · jes Re
gios y Cacerías Reales , 1905 , 2U y 
192'6, fueron los años de reinado e I s que 
acudió al Real Coto citado a practicar su afi
ción favorita, en los dos últimos acompaña
do de su augusta esposa, cacerías conceptua
das como las más importantes de la vida del 
monarca. 

No era muy numeroso el séquiro o acom
pañamiento del rey, en el que la figura prin
cipal era el Montero Mayor. Le seguía en im
portancia el Montero Segundo y un grupo de 
aristócratas y grandes de España y otras per
sonalidades y el alcalde del Ayuntamiento de 

cometidos principales. Una dependía de la In
tendencia e In spección de los Rea les Palacios, 
a las órdenes del Mayordomo Mayor, co n la 
colaboración de los perso najes locales, que 
contribuían decisiva mente al éxito de dichos 
actos, lográndose abati r en 19 I 2, 125 rebecos 
y 77 en las monterías de 1920 y 1926. 

Refiere Arrillaga la de 1912, que considera 
la más importante, que empezó en Potes, el 
día 3 de septiembre. Allí estaban invitados, 
monteros y ojeádores , buenos co nocedores de 
su oficio. Llega S.M . a las dos de la ta rde, tri
butándole un cariñ oso rec ibim iento el vecin
dario de la localidad, continuando has ta Ca
maleño , para emprender la ascensión a los Pi
cos de Europa, llega ndo a las se is de la tarde. 
Al día siguiente subiero n los ex ;J~dicionarios 
por el Canal del Vidrio hasta L s alturas don
de estaban los puestos, y en aquel 4 de sep
tiembre abat iero n 81 rebecos. El día 5 ascen
dieron por el mismo siti o, el primero el rey, 
precedido del alcalde de Calameño , buen co
nocedor del terreno , has ta un paraje situado 
a 2.500 metros de altura , en cuya a3censión el 
rey sólo hizo dos descansos de diez minutos. 
Se colocaron ocho puestos : l. º, señor Quija
no ; 2. 0

, ingeniero de la Compañía de Minas ; 
3. 0

, príncipe Raniero y conde de Maceda ; 4.0
, 

conde Ribada via y don Luis Bustamante ; 5. 0
, 

infante don Carl os; 6. 0
, infante don Felipe ; 

7.0
, S.M. y el alcalde de Camaleño y 8. 0

, du
que de Tarancón , marqués de S. Martín y 

arqués de Hoyos . ' 
A las doce menos cuart o se oye el primer ti

l. disparado por S.M. Desde es ta hora hasta !!. tres de la tarde que terminó la batida , pa
s· ·011 por los puestos unos cuatrocientos re
b ·os. pero sólo se cobraron 81 piezas , 13 de 
.a cuales mató el rey y 16 el infante don 
Fe pe. 

:stanJo S.M. comiendo en el puesto, en 
compañía del alcalde de Camaleño, éste le di
ce: «Majestad , mire por dónde entra un rebe
co.» El rey, sereno y iranqu ilo , pero rápido , 
tira todo lo que tenía en las manos , se incor
pora, coge la escopeta , dispara casi sin apun
tar y lo abate. 

El rey contó los rebecos cobrados y escogió 
un macho , una hembra y un chivo para rega
larlos al Museo de Historia Natural de Ma
drid. 

En la cacería que comentamos don Alfon
so XIII tuvo un rasgo de generosidad con un 
obrero que se le presentó. Dispuso que se le 
entregasen cinco duros y dos rebecos. 

El sábado , el rey, los infantes y demás ca
zadores, nada más desayunar , se dirigieron a 
Potes, donde llegaron a media tarde , conti
nuando viaje a Santander. 

Y así terminó esta cacería real de septiem
bre de 1912 en el Real Coto de los Picos de 
Europa. 

D.VALVERDE 
(FEDERCAZA) 
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Preg. ¿Dónde naciste? 

Resp. Aquí, en Getafe. 

¿Cuántos años tienes? 

Trece 

¿Cuándo empezaste a pintar? 

Siempre me gustó el dibujo y la pintura. 
Pero planteármelo seriamente_ y pintar ya 
sujeto a una técnica y unos estudios para 
perfeccionarme no lo empecé a hacer 
hasta hace dos años, justamente al cumplir 
los once. 

¿Dónde estudias? 

En el colegio de Los Escolapios. 

¿Dónde desarrollas y aprendes tus 
cualidades art ísticas? 

En la Casa de la Cultura. Estudio con el 
profesor Sr. Duarte. 

"Mi pintor preferido es 
Velázquez, aunque admiro a 

otros. He visitado el Museo 
Sorolla, El Prado, el Reina 

Sofía. Me gusta estudiar los 
cuadros, los estilos y las técnicas 

de los grandes maestros" 
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Un pintor de 13 años 

David Pasamontes 

David es un muchacho alto, espigado, de pelo rubio que le cae sobre 
la frente, con un flequillo rebelde. De vez en cuando, mientras 
habla, se peina con los dedos, realizan~o un gesto maquinal. 
Tiene una mirada inteligente y cuando contesta a mis preguntas, lo 
hace rápidamente, con energía y seguridad. 
Nos ha recibido en una pequeña y acogedora salita donde 
nos muestra algunos de sus cuadros. 
Dos óleos y un pastel, para ser más exactos. 

¿Junto a niños de tu edad? 

Al principio sí, pero ahora me han pasado 
a las clases de los mayores, porque al 
parecer progresaba muy deprisa. 

¿ Y no te sientes un poco desfasado o 
cohibido entre gente mayor que tú? 

¡Qué va! Ellos me aceptan muy bien y yo 
estoy a gusto con ellos. Incluso, en algunos 
casos hay quien me consulta cosas, bue
no ... es que incluso saben menos que yo, 
no porque sean menos inteligentes, sino 

porque han comenzado por primera vez 
este curso y están aprendiendo ahora lo 
que yo sabía ya ... 

¿Qué técnica te gusta más: óleo, pastel, 
acuarela, témpera ... ? 

El óleo ; además, me parece que es la que 
más domino. 

¿Espátula o pincel? 

El pincel. Se consiguen superficies más 
suaves y uniformes yte permite mezclar los 
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colores mucho mejor. 

¿Has expuesto tus obras? 

En dos ocasiones he hecho exposiciones 
en la Casa de la Cultura. 

¿ Vendes mucho? 

(me mira con una sonrisa divertida y res
ponde como si de la cosa más natural del 
mundo se tratara) 

Los regalo. 

(al decirlo extiende los brazos con las pal-
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mas de las manos vueltas hacia arriba, 
como queriendo hacerme comprender que 
es lo obligado. Yo también sonrío y en el 
mismo tono jocoso formulo la siguiente 
pregunta) 

¿Una especie de inversión para capta
ción de clientes? 

Más o menos 

¿ Tu pintor preferido? 

Velázquez. Aunque admiro a otros. He 
visitado el Museo Sorolla, El Prado y el 
Reina Sofía. Me gusta estudiar los cua-

CULTURA 

"No me planteé pintar sujeto a 
una técnica y a unos estudios 
de perfeccionamiento hasta hace 
dos años, justamente al 
cumplir los once" 

dros, los estilos y las técnicas de los gran
des maestros. 

¿ Te consideras distinto a los los niños 
de tu edad? 

No, no. Yo soy un chicho normal y también 
juego como ellos. 

¿Cuánto tiempo le dedicas a la pintura? 

Dos días a la semana. 

¿No te parece poco tiempo? 

Los estudios no me permiten dedicarle más 
tiempo. 

¿Hay más pintores en tu familia? 

(David vuelve a son reir. Se peina,, nueva
mente su flequillo y con un gesto me indica 
un precioso niño que en una mesa cercana 
dibuja con un rotulador rojo . Aunque rudi
mentario, sobre el papel va apareciendo la 
figura de un gamo. Al verse observado 
levanta sus grandes ojos y me mira curio
so) 

Es Bambi -me aclara con aire de suficien
cia. Y acto seguido vuelve a concentrarse 
en su obra, con aire solemne-. 

Mientras nuestro fotógrafo se dedica a los 
cuadros de David, me entretengo en hablar 
con Jorge -es el nombre del pequeño artis
ta-que con trazos enérgicos dibuja ahora lo 
que me parece un ratón , o tal vez un 
canguro. 
_Me dice que, cuando tiene tiempo, su her
mano David "le echa una manita" y le 
enseña a dibujar. 
David, por su parte, me aclara, antes de 
partir, que GETAFE EXPRES ha reprodu
cido ya un grabado suyo, allá por el mes de 
mayo o junio.■ 

Víctor Manuel Muñoz 
Fotos: Noé Mora 
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INFORMA 
La Delegación de Consumo del Ayuntamiento de Getafe, dentro de la Campaña navideña de 

información, y en su deseo de colaborar en la búsqueda de menús de Navidad que se salgan de la 
espiral de tradicionalismo y carestía, organiza el 

I CONCURSO DE MENUS ALTERNATIVOS NAVIDEÑOS 
Los requisitos para poder participar son: 
- Ser vecino/a de Getafe. 
- Enviar por <;:arreo certificado o en mano a la Calle Madrid, 10, 1? dc;ha. (Departamento de 

Consumo) , un sobre con: 
l. Folio explicativo del título del menú, los ingredientes, forma de preparación y su costo 

en pesetas. 
2. Sobre con el título del menú, completamente cerrado, en cuyo interior se especificarán 

el nombre, dirección y teléfono del concursante. 
- El plazo de entrega estará abierto hasta el 30 de noviembre. 

La selección previa se realizará el día I de diciembre y se valorará su condición de alternativo, 
original y mejor calidad-precio. 

De esta selección saldrán IO menús, para un posterior concurso de cata según las indicaciones 
que aparecerán en el Boletín Informativo del Ayuntamiento de Getafe, N? 121. 

La relación de premios es la siguiente: 10.000 pesetas por la primera selección y opción a un 
primer premio de 60.000 pesetas y un segundo de 30.000 pesetas. 

La entrega de premios se realizará el mismo día de la cata de menús, siendo indispensable la 
presentación en el concurso de catas, de los 10 seleccionados para optar a las 10.000 pesetas. 

La presentación a este concurso, obliga a la aceptación de estas bases. 

Getatc, 10 de noviembre de 1989 

Fdo.: JOSE LUIS RIVAS CABEZUELO 
Concejal de Consumo 
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SuGERENCIAS -----------

iff 
~ MúsicA 

Heavy 
Hace mucho tiempo que se oyen voces 
que claman por la muerte del heavy, un 
género que surgió con el rock&roll y 
que, a finales de los 80, parece adquirir 
nuevas fuerzas, cuando un Bowie se 
plantea que no estaría mal algo más de 
rabia en sus canciones. En EEUU y en 
Europa, nuevos grupos heavys arrasan 
sin compésión . Un nombre basta , 
Guns and Roses. 
Lo que no puede negarse es que el 
heavy ha sufrido también una evolución 
apreciable. Si durante los 70 y la prime
ra parte de los 80, este se caracterizaba 
por la velocidad y la estridencia de sus 
melodías, ahora las cosas han cambia
do. Un ejemplo claro son The Cult. 
Desde su Rain, más gótico que heavy, 
a Wild F/ower -del Lp, Electric (Vir
gin, 1987)-, más heavy que gótico, al 
actual discote que es Sonic Temple, 
puro heavy metal. Los que han seguido 
su evolución podían adivinar, por la 
fuerza de sus canciones , hacia dónde 
iban. Ahora yá está claro. Pero su cali-

dad, en lugar de rebajarse, se ha incremen 
tado, en un disco donde las canciones se 
suceden sin romper los tímpanos y en el 
que incluso participa lggy Pop, coreando 
un tema llamado New York City. Esto es ya 
suficiente tarjeta de presentación. ■ 
S.G . 

~ "'ªªº' 
"Madame Bovary" 

Autor: Gustave Flaubert 
Traducción : Carmen Martín Gaite 
Ediciones Orbi. 

Obra que sufrió, en su momento, un proce
so judicial al considerarse una exaltación 
de l adulterio , aspecto que por otro lado no 
deja de ser más que un reflejo de la socie
dad, ya que Flaubert es , dentro de l realis
mo, la postura más estetizante, donde a 
través de la observación, refleja de forma 
natural y realista a la sociedad burguesa, 
poniendo al descubierto sus costumbres, 
anhelos y desgracias. 
Narra la historia de una mujer, Emma 
Bovary, bella, egoísta, más bien corta de 
entendederas, cuyo ideal romántico acaba 
destrozado en el duro choque con la reali
dad. De esta manera logra engañarse a sí 
misma, a su marido y a cuantos la rodean. 

MAtZ ~ 
P Ac.NI t911S 

"HABLANDO CON LA MUERTE" o "TALK RADIO"de Oliver Sto ne es u nade 
las últimas películas del fámoso director de "Plateen". 
Basada en un hecho real sucedido en EEUU, donde un famoso locutor murió 
asesinado por un miembro de su audiencia, el este film analiza la labor de un 
locutor de radio que atrae a audiencias masivas a través de su programa 
radiofónico. Mediante diálogos efectistas, el locutor Barry Champlain contac
ta con una audiencia local que está a punto de incrementarse cuando una 
cadena intenta comprar el programa para emitirlo a nivel nacional. . 
La trayectoria profesional y personal del personaje se dibujan en esta pelícu 
la a través de una historia que sucede entre las cuatro paredes de un estudio 
radiofónico. Se trata de una película más filosófica que cinematográfica, 
incitadora de la reflexión. ■ 

Esther García 
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Sufre un exceso de anhelos y sueños 
romanticos que son motivados por el 
gran numero de novelas de este estilo 
que lee y que la hacen sumergirse en 
un mundo que no existe, un mundo que 
al chocar con la cruda realidad no la 
satisface. Ello , junto con la decepción 
que sufre de sus numerosos amantes 
y con una posterior ruina económica, le 
hacen caer en una profunda amargura 
de la que no tiene salida. Desde esta 
perspectiva, Emma, sólo ve un resqui
cio de luz en lo que muchos consideran 
una posición "cobarde". 
Esta novela e§ un magistral estudio 
psicológ ico del carácter y de las reac
ciones de su protagonista, enmarcado 
por una penetrante pintura, crudamen 
te satírica, de la sociedad burguesa de 
la época. ■ 

G.M. 

AGENDA 
111 Muestra de teatro local 

Día 2. "El amor de don Perliplín con 
Be lisa en su jardín" de Federico García 
Larca (Grupo TRIOUIBANBUEDOS) 
Día 3. "Pido la palabra" de Marisol San 
Martín (GRUPOTALLERTEA' RO, de 
la Asociación Cultu(al Extrem :l.ña) 
Día 4. "La casa de los crímenes" de G. 
Alvarez y Muñoz Seca (Grupo AMAU
TA) 
Día 4. "El sexo débil " de Carlos Carrión 
(Grupo AMAUTA) 
Día 5. "Pedro y el capitán " de Mario 
Benedetti (Grupo AL AU:,A) 

Recital 

Día 1. Recital de Robe rto Sosa (Centro 
Municipal de Cultura -C/ Madrid-. 
20,00 h.) 

Teatro Clásico 

Días 4 al 9. Representaciones a cargo 
del Grupo ZAMPANO (Centro Munici
pal de Cultura. 20,00 h.) 

Casa de Andalucía 

Día 2. Entrega de premios del 111 Cer
tamen de Poe sía. 
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CULTURA 

Centro Cultural Ricardo de la Vega 
Este edificio fue cárcel del par
tido judicial de Getafe. Se en 
cuentra en la calle del Calvario 
nº 3, tiene dos plantas ; su su
perficie es de ochocientos dos 
por noventa; tiene su fachada 
principal y su puerta de entrada 
por la calle del Calvario . Linda 
por la derecha con la calle del 
Beso, y a la Izquierda con la 
calle de la Cárcel y las fincas de 
doña Tiburcia Morales y de los 
herederos de don Raimundo 
Férnandez Cuesta. 

1617: Real Provisión por la que 
se manda construir el alfolí y la 
cárcel en Getafe. (Alfolí que 
serviría para depósito-granero 
público) . (1) 
1772: Petición de licencia para 
fortificar las puertas y la pared 
de la cárcel y evitar la ruina que 
amenaza la oficina, remojade
ro de pescado. (2) 
1796: Informe sobre el estado 
deteriorado de la Real Cárcel. 
(3) 
1800: Permiso concedido a la 
junta de propios para librar los 
gastos de reparación de la 
cárce l pública. (4) 
1839: Acuerdo del Ayunta
miento de Getafe de suminis
trardinero al Alcide de la prisión 
nacional porque ,n o le alcanza 
el presupuesto , ya que no 
pagan sus cuotas los restantes 
pueblos del partido. (5) 
1868: La corrección pública en 
Getafe se verifica en la cárcel 
del partido y en la municipal, 
adornadas de regulares condi
ciones higiénicas. (6) 

(1) Archivo de la Villa de Ma
drid. 
(2) Fariña Jamardo. "El Getafe 
del siglo XVIII", página 140. 
(3, 4, 5) Archivo Municipal de 
Getafe. 
(6) Marín Pérez. "Guía de 
Madrid y su provincia 1868", 
pág . 427. 

1938: Expediente de entrega 
de la prisión al partido judicial 
de Getafe al Ayuntamiento de 
esta villa por ser suprimida 
temporalmente hasta nueva 
orden. (7) 
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1954: Orden 00.21 , de Octubre 
y 9 de Noviembre de 1954 
(Ministerio de Justicia. 88.00 . 
31 de Octubre y 16 de Noviem
bre), se suprimieron las Prisio
nes de los Part idos de Tortosa
Tarragona y Getafe. ( 8) 
1955: En pleno del ayunta
miento de Getafe del 22 de 
Junio se ofrece el edificio para 
acuartelamiento de la Guardia 
Civil. (9) 
Pleno del 1 de Julio, la 3~ 
Compañía 101, Comandancia 
de la Guardia Civil, no acepta el 
edificio . ( 1 O) 
1956: Acuerdo de pleno del 6 
de Septiembre ; dejar sobre la 
mesa la solicitud de cesión de 

. una planta del citado edificio a 
la Asociación Artística de Geta
fe . (11) 
1957: Pleno de 5 de Mayo, se 
cede al Ministerio de Educa
ción y Ciencia, para instalar en 
él un centro de educación de 

adultos. En este año aún es 
depósito municipal de malhe
chores ; en otras palabras, la 
prisión o calabozo del Ayunta
miento de Getafe ; después 
dejaría de serlo, pasando su 
cometido a la prisión de Cara
banchel en Madrid. (12) 
1970: Sesión y Pleno del Ayun
tamiento 30, de Noviembre : 
Aprobación del proyecto y pre
supuesto técnico para la cons
trucción de una nave para prác
ticas de taller con maquinaria 
en el Centro de Extensión Cul
tural "Ricardo de la Vega". (13) 
(Nota: En ésta sesión se le 
llama por vez primera a éste 
edificio "Ricardo de la Vega"). 
1971: Aprobado proyecto y 
presupuesto para la construc
ción de una nave (pleno del 13 
de Enero). (14) 
1981: Deja de ser Centro de 
Formación de Adultos , tratan
do con la Caja de Ahorros y 

Monte de Piedad para que 
fuese rehabilitada una de sus 
plantas, dejando el resto del 
edificio para museo y salón de 
exposición municipal ; al pare
cer no hubo acuerdo entre 
ambas partes. (15) 

(7-8-9-1 0-11 -12-13-14-1 5) Ar
chivo Municipal de Getafe. 

Las obras para la restauración 
de éste edificio empezaron en 
1.981 . Hoy están totalmente 
acabadas. 
Este centro disponía de biblio
teca pública, era centro de 
enseñanza para mayores, y en 
su interior se celebraron alter
nativamente varias exposicio
nes de arte con motivo de las 
fiestas patronales de Getafe . ■ 

Marcial Donado 
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y todo ello con un sistema muy fácil: 

, 

MULTIAPARCAMIENTOS DE CARRITO 
En varias zonas del párking ALCAMPO se 
ena,entran «islas de Aparcamiento de Carritos» 
dispuestos de tal forma que a usted le sea cómoda 
disponer de un carrito a escasos metros de donde 
ha aparcado su vehículo. 

Si desea retirar su cano: 

I 
í @ 

• Introduzca UNA MONEDA DE 100 
PESETAS en la cerradura y 
automáticamente se desprenderá la 
cadena y le deiará el carro listo para 
su uso. 

• DURANTE TODO EL RECORRIDO DE SU 
COMPRA ESTA MONEDA PERMANECE 
RETENIDA EN LA CERRADURA. 

¡Este es un servicio totalmente 
gratuito en el que la moneda que 
usted deposita sólo actúa como 
mecanismo de control! 

LCA 

2 
CARRITOS ENCADENADOS MEDIANTE 
«CERRADURA-MONEDA» 
En todas estas «islas de Aparcamiento se 
encuentran dispuestos, encadenados unos a otros, 
los carritos de compra para su uso. 

Cuando ~esee deiar su carro: 
• Una vez finalizada su compra, lleve el 

carrito hasta cualquier 
MULTIAPARCAMIENTO DE CARRITOS e 
introduzca en la cerradura la cadena 
del carrito anterior. 

• AUTOMATICAMENTE LE SERA DEVUELTA 
LA MONEDA DE 100 PESETAS que usted 
había depositado. 

POR UN MEJOR SERVICIO 
AGRADECEMOS LA COLABORACION 

DE TODOS NUESTROS CLIENTES 

PO 



C/ Escaño 
En esta página de imágenes con nostalg ia del Getafe 
de antes, traigo hoy esta foto hecha en los años 50. La 
foto corresponde a la calle del Escaño, exactamente 
a la altura de la calle del Marqués; señalo el nombre 
de calles para que sirva de orientación , tanto a aque
llos que lo conocieron y lo han podido olvidar , como a 
quienes porque viven en otro barrio y por el cambio 
que éste ha dado, no podrían reconocerla . 
En este barrio, que fue el mío y, concretamente, en 
una de las últimas casas de la calle del Marqués , vivió 
una señora que la llamaban la "chevela" , que fue 
bastante popular entre los vecinos en aquellos años. 
La "chevela" hacía las veces de pregonera particular, 
supongo que a cambio de algunas pesetas , aunque 
no lo puedo asegurar. 
El caso es que cuando alguien que habitaba en Getafe 
moría, la podíamos oír por las calles voceando el 
nombre del fallecido, cuándo iba a ser enterrado y el 
día y la hora de funeral. 
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También solía vocear la "Chavela" los géneros que 
se vendían en una casquería situada en la calle de 
la Cruz (junto a la plaza Palacios) Aún recuerdo su 
andar despacio por las calles de Getafe, apoyándo
se de vez en cuando sobre su bastón y voceando su 
estribillo "hay casquería hoy, oiga, hay ca~que
ría" ; y a continuación iba detallando úna serie de 
géneros que se podían comprar ese día en el esta
blecimiento. 
Con estas pequeñas notas y apuntes no trato de 
imitar a ningún historiador o cronista, ni de copiar 
artículos que hayan sido publicados en algún medio 
de comunicación. Solo prentendo sacar a la luz 
imágenes y vivencias propias , que para muchos 
serán desconocidas, del Getafe de hace unas déca
das. Y aprovechar para animar a cuantos puedan 
colaborar en esta tarea a que participen . ■ 

1\1.F. Serrano 
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UN NUEVO SERVICIO 
A NUESTROS CLIENTES 

No son coches 
de carrera 

• Los carros, al estar 
abandonados, son 
utilizados por los 
niños como bólidos 

• en sus 1uegos • 

No son coches 
de choque 

• Los carros, al estar 
abandonados en 
cualquier sitio, 
entorpecen el tráfico 
y su entrada o 
salida de los 
aparcamientos. 

~---
-,· 

, --· -
' 

,:--
- -f;-,, 

Para que no 
se deteriore 

• Los carros, al 
deiarse 
abandonados y 
dispersos, se 
deterioran y se usan 
indebidamente. 

ALCAMPO PONE AL SERVICIO DE SUS CLIENTES EL 
SISTEMA DE MULTIAPARCAMIENTO PARA CARROS 
ENCADENADOS QUE LE GARANTIZA: 

D Tener siempre a mano un carro 
para su uso. 

D Que los carros no ocupen plazas 
de aparcamiento. 

ALCA 

D Eliminar roces de los carros a los 
coches. 

D Conservar los carros en perfecto 
estado de limpieza. 

PO 



MODA 
HOMBRE Y MUJER 

PLZA. ESCUELAS PIAS, 1 
TEL: 695 61 24 

~[n]~~[L~~D 
-= ~----- - - --- ---- - ---- -- ------ S L 

MANTENIMIENTOS ELECTRICOS Y SERVICIOS 

* Mantenimientos Electricos 
* Estudios y Realización de 

Mantenimientos Preventivos 
* Redes Informáticas 
* Alarmas (Robo, incendios, 

Gas) 
- 24 HORAS -

C/ Carabanchel,29 (LOCAL) 
Tel. 695 04 35 GETAFE 

+ 
CruzRoja~ 

GETAFE 

pone 
a su disposición 

GABINETE PSICOLOGICO 

- UTILIZALO -

CruzRoja~ 

+ Asamblea Comarcal 
CRUZ ROJA ESPAÑOLA 

C/ LEGANES, 15 
Tfno. 695 60 47 

-GETAFE-

l\/lODi\S 

~ 
JOSE MARY 
C/ TOLEDO , 36 TEL: 695 52 60 

~~ 
~g iJw Jij 

PUERTAS 
(DE SEGURIDAD 
E INTERIOR), 
ARMARIOS, 
HERRAJES Y 
CUBRE
RADIADORES 

Ciempozuelos,8 
28904 GETAFE 
Teléf. 6812901 

COPICENTRO 
e 

* PAPELERIA 
* FOTOCOPIAS -e 
* IMPRENTA -
* PLASTIFICADOS 
* ENCUADERNACION 
* SUMINISTROS OFICINAS 
* REGALOS 

C/ MADRID,34 Tel. 695 25 19 
GETAFE 

~d~ -NOVIA 

AVDA. WS ANGELES, 19 
28903 GETAFE (Madrid) 

Telef: 681 64 36 

MESON 
DE 

JEROMIN 

BOMBI 

EL SITIO IDEAL· 

Felipe Estevez, 4 GET AFE 

Cena Gala Tradicional -CRUZ ROJA ESPANOLA 
Día 2 de DICIEMBRE (22h.) 

- Salones Emperador-



El reconocimiento médico laboral 

Los reconocimientos médicos tienen por objeto la protección y 
promoción de la salud de los trabajadores mediante la vigilan 
cia del estado físico, psíquico y sensorial de cada uno de ellos 
en relación a los riesgos potenciales que plantea la ocupación 
y el medio ambiente laboral, susceptibles de prevención 
médica. 

Clases de reconocimientos médicos laborales 

1) RECONOCIMIENTOS MEDICOS PREVIOS O DE INGRE
SO: 
Se realiza a los aspirantes a ingreso en las plant il las de las 
empresas, constan de un examen médico y de un examen 
psicológico, una vez realizado se da el apto médico + apto 
psicológico:aptitud para puesto de trabajo=ingreso en la 
plantilla de la empresa. 

2) RECONOCIMIENTOS MEDICOS PERIODICOS: 
Es aquel que se realiza de forma obligatoria y periódica, una 
vez al año (exceptuando los grupos laborales especiales en los 
que se realizará semestralmente o incluso mensualmente), 
con objeto de preveer, detectar y corregir, los riesgos potencia
les a los que el trabajador está sometido y que fundamental
mente son: 

- Riesgos de carácter laboral, en razón de las tareas que 
realiza y de los potenciales riesgos que con lleve o del ambiente 
laboral en que se desarrolla la jornada de trabajo. 

- Riesgos de carácter personal, por razón de edad, sexo, 
herencia, estado de vida, hábitos nocivos, enfermedades 
padecidas, etc. 

GETAFE EXPRES 

Objetivos de los reconocimientos médicos periódicos 

- Diagnosticar precozmente enfermedades o do lencias a tra
vés del examen clínico y de las pruebas complementarias. 

- Detectar enfermedades infectocontagiosas que pudieran 
propagarse en el medio laboral. 

- Establecer la relación existente entre el estado de salud 
observado en el trabajador y sus condiciones de trabajo . 

- Influir en la modificación de aquellos estilos de vida que 
encierran hábitos nocivos para la salud de l trabajador o para 
sus compañeros de trabajo (alcoholismo, toxicomanías, etc .). 

- Divulgar conocimientos para el cuidado y promoción de la 
salud individual y comunitaria de los trabajaoores. 

- Comprobar la aptitudes físicas, psíquicas y sensoriales de 
cada trabajador en relación con su cometido laboral a fin de 
evitar accidentes y enfermedades médica mente previsibles . 

- Hacer hincapié en las normas de higiene y seguridad como 
instrumento preventivo de los accidentes de trabajo. 

Estas funciones pueden ser realizadas y se realizan perfecta
mente por unos profesionales sanitarios que tras realizar los 
seis años de licenciatura en Medicina y Cirugía realizan una 
especialización de tres años en las Escuelas de Medicina del 
Trabajo ; son los Médicos Especialistas en Medicina del Traba
jo , potencial humano médico y científico un tanto olvidado 
todavía en la actualidad.■ 

Dr. Luis Megino Medina (Pza. de España, 1) 
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INTERIORES 

Manolo Méndez 

"Dos años en la cueva" 
Es el típico leo orgulloso y algo introvertido aunque, tímido, "no te creas". Tiene veintitres años, le gusta dormir, jugar a 
los bolos y al tenis. Sus palabras son las justas y bien medidas; su música, el funky, y su mayor deseo, montar un "garito" 
en Getafe . Ahora, y desde hace algo más de un año, es el encargado del Güerto; antes, fue jefe de barra y, en total, son ya 

dos años los que lleva en -como él solito afirma- "la cueva ésta". 

Preg.- ¿Qué prefieres, la barra o el local 
entero? 

Resp.- Bueno .. . detrás de la barra me lo he 
pasado muy bien, pero me gusta más la 
función de encargado; se puede hablar 
más y mejor con la gente. 

¿Creesquetantaparafernalia atrae a los 
clientes? 

Sí, gusta. Tiene bastante aceptación, lo 
que pasa es que te cansas de todo. 

¿ Tienes equipo de música en casa? 

Sí, pero de aquí salgo saturado. Me monto 
en el coche y no me apetece ni poner la 
radio. 

¿Cómo ves el tema de la diversión en 
Getafe? 

Bastante bien . Es uno de los mejores 
pueblos de la zona y la gente, la mejor. 

Vosotros también tuvísteis algún pro
blema con el ayuntamiento ... 

Sí, sobre el tema de ruidos. Si esto es 
volumen, tengo yo más en mi casa. Lo que 
se están proponiendo es llevar a la ruina a 
todos los locales. 

¿Qué plantarías tú en el Güerto? puede n venir. 

Me gustaría sobre todo un tipo de gente ¿Cuál es el mejor video que tenéis? 
mayor y que consuma. 

Sin embargo, ahora tenéis una clientela 
algo joven ... 

El 15 ó 20% de la gente que viene se pasa 
la tarde bailando y rompiendo. La noche 
falla mucho; a partir de las doce no puedes 
esperar gran cosa. Y los fines de semana 
se pone ésto de criaturitas .. 

¿Reserváis el derecho de admisión? 

El de l loco.. de Dead or Alive. Sólo lo 
podrás ver aqul. 

¿Proyectos para el local? 

Vamos a reformarlo, para esta primavera . 
Queremos ·cJarle claridad, quitarle espe 
JOS .. le hace falta un cambio. 

¿ Y para tí? 

A nivel personal y en un futuro próximo, 
Sí Nunca sabes los problemas que te quiero montar un "garito". A ser posible , en 
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Getate. 

Alguna anécdota ... 

No sé .. Hace dos domingos , hacía tanto 
calor que tuvimos que echa r a la gente a la 
calle durante unos quince o veinte minutas. 
Luego volvieron a entrar y parecla la entra
da a un gran estreno de película. 
Para su compañero de fatigas , la anécdota 
más curiosa ocurrió en la Nochebuena del 
año pasado cuando , ante el asombro de los 
del Güerto, la gente no quiso bailar rumbas. 
Qué se le va a hacer ... ■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 



~~-
. - Cine 

1 

en Getafe 

El Baile del pato 
Manuel lborra dirige a los actores 
cómicos más favorecidos por la fortuna. 
El los son Antonio Resines y Verónica 
Forqué, acompañados esta vez por 
Quique San Francisco. La diversión 
está asegurada con estos actores en
carnando a un matrimonio que se sepa
ra, con locas situaciones de por medio, 
en las que también interviene el peculiar 
Javier Gurruchaga. 

Cine Avenida 
Días 30 de noviembre y 1, 2 y 3 de 
diciembre 
(Sesiones 6:30, 8:30 y 10:30) 

Los dioses deben estar lo
cos (2ª Parte) 

Cine Las Margaritas 
Días 1, 2 y 3 de diciembre 
(Sesiones 6:30, 8:30 y 10:30) 

Hablando con la muerte 
Cine Cervera 

Días 1, 2 y 3 de diciembre 
(Sesiones 6:30, 8:30 y 10:30) 

Cine en TV 

Jueves 30 
Un, dos, tres, al escondite inglés 
Producción Española, 1 :00 en TV1 

Viernes, 1 de noviembre 
El enemigo público 
Clásicos en Blanco y negro, 1 :00 en 
TV1 

El sobre verde 
Cine Español, 17:45 en TV2 

Sábado 2 
Start Trek. En busca de Spock 
Sábado cine, 22:20 en TV1 

Cielo de Cristal (VO) 
Filmoteca TV, 1 :05 en TV1 
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., 
Domiñg~3 
Mi Bello-.,gionario 
La comedia, 16:10 en TV1 

Stico 
Domingo Cine, 22:00 en TV1 

El relevo 
Largometraje, 00:15 en TV1 

Lunes 4 
La ley del Talión 
Cine club, 22:35 en TV2 

La prima Angélica 
Cine club Madrugada, 1 :00 en TV1 

Martes 5 
Río Salvaje 
Sesión de Noche, 22:20 en TV1 

Cómo se hizo una leyenda 
Filmoteca del Martes, 1 :00 en TV1 

Miércoles 6 
El misterio Oberwald 
Última Sesión, 1 :00 en TV1 

FARMACIAS 
DE GUARDIA □ 

(la que figura en primer lugar per
manece abierta durante todo el día, 
la segunda cierra a las 1 O de la 

noche) 

Día 1 C/ Cervantes, 5 y 
C/ Sánchez Morate, 11 

Día 2 C/ Perales, 11 y 
C/ Aragón, 34 

Día 3 Avda. de las Ciudades, 1 O y 
C/ Brunete, 2 

Día 4 Avda. de las Ciudades, 9 y 
C/ Garcilaso, 42 

' Día 5 C/ Aragón , 16 y 
1 C/ Madrid, 85 

Día 6 C/ Madrid, 48 y 
C/ Córdoba, 2 

Día 7 C/ San José de Calasanz, 4 y 
Avda.de España, 48 

~e 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101.8 FM 

8:30 
9:30 
10:00 

10:20 
10:30 

Arus con leche 
Línea abierta 
Magazine 
Horóscopos 
Consejos (médico- fiscal
abogado- Noticias de la 
semana 

1 O :40 Jaque al aburrimiento 
11 :1 O Receta D. Pepín 
11 :40 Conexión Leganes Uno 
12:00 El rompecabezas (humor) 
12:35 Conexión con la Unidad Móvil 

13:30 Informativo Local 
13:45 Tiempo Cien (informativo) 
14:30 Sur Deportivo 11! Edicción 
15:00 En un rincón del alma 
16:00 Con Solera (copla española) 
17:00 Musicales Radio Getafe 
20:00 Redacción Tarde 

20:15 
21 :00 
22:30 
00:00 

01 :00 

04:30 
06:00 

08:30 
09:30 
10:00 
11 :00 

12:00 
13:00 
15:30 

(Informativo) 
Sur Deportivo (21! Edicción) 
Basa Rock 
Goles. Pedro Pablo Parrado 
Historia de un día 
(Informativo) 
La calle del mundo 
(magazine) 
Goles (repetición) 
Radio Reloj (Informativo) 

Sábado 
Arus con Leche 
Getafe, empresa de todos 
60 Minutos con Pedro Castro 
Café en la Marquesina 
(Tertulia) 
En un rincón del alma 
Basa rock (edicción sabado) 
Todo Sport 

Domingo 
11 :00 En Juego 

(Noticias cada hora en punto) 
Durante el mes de diciembre, todos 
los jueves, a partir de las 10:30 y 
durante diez minutos, se emitirá un 
microespacio en colaboración con la 
Federación de APAS, encaminado a 
concienciar a los padres sobre la 
educación que debe impartirse a sus 
hijos. 
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ESTILO EXPRES 

Manuel José Campos 

U na apuesta por la 
juventud 

A sus veintisiete años, es secretario general de YMCA Madrid. Getafe ha 
sido durante veinte años su lugar de residencia y la pedagogía, la profesión 
que ha marcado su ritmo de vida. En YMCA, ha trabajado mucho tiempo 

con jóvenes y hacia ellos quisiera enfocar su futuro. 

Asegura ser un leo constante y con 
igu ales dos is de ambición y de orgu 
llo. Para Manuel , el fin no justif ica los 
medios y le gusta aprovechar el 
tiempo al máximo. Algunas de sus 
aficiones son leer y salir con los 
amigos a "des intoxicarse ". Dice 
"chapurrear" algo el ita liano , fumar y 
tomar mucho café. Cree que su tra
bajo es duro porque "empleas una 
gran cantidad de esfuerzos y 
consigues los objetivos muy 
poco a poco" . Sin embargo , su 
obses ión por el trabajo , tiene tam
bién algunas "recompensas pun
tuales ", de cara a los propios chicos 
que comparten las actividades de la 
asociación. 
Manuel nació en Cuenca y pasó allí 
los primeros años de su infancia 
hasta que sus padres se trasladaron 
a Getafe. Aqu í ha estado viviendo 
casi toda la vid a, y aqu í continúa su 
jornada laboral por las tardes , im
part iendo clases de ing lés. 

mayores problemas , cree que son 
necesarias las propuestas de este 
tipo , ya que la iniciativa pública es 
muy escasa. 
Para Manuel, la asociac ión es una 
tarea fundamental de todos los jóve
nes, y han de ser ellos mismos los 
que trabajen y midan sus esfuerzos. 
"No tiene sentido una asociación 
juvenil dirigida por personas 
adultas". Asegura estar realizado 
como pedagogo , pero también es 
consciente de la necesidad de aban
donar algún día la asoc iación y su 
mayo r preocupación es no caer en el 
error de quedarse. 

Objetivos priori tarios 
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Sus primeros estudios los llevó a 
cabo en Getafe , hasta que se deci
dió por iniciar la carrera de Pedago
gí a, en la un ivers idad Complutense. 
Sus contactos con YMCA datan dél 
año 81 , cuando entró a formar parte 
de la asociación en función de coor
dinador de programas y actividades 
del único centro que por entonces 
existla en nuestra localidad ; un 
pequeño piso en f?laza de España, 
donde el ir y venir de los muchachos 
acarreaba no pocas charlas con el 
portero. 

El objetivo esencial de YMCA es "el 
desarrollo integral de las perso
nas en todos los aspectos de la 
vida" . Para ello, la asociación ha 
creado una red en toda España y 
también en el ámbito internacional , · 
en países como Alemania , Italia , 
Francia y algunos más. YMCA 
Madrid forma un conjunto uniforme 
con las localidades del extrarradio , 
tales como Getafe, Leganés y Al
corcón, así como en Vicálvaro y 
Carabanchel. Estas son , a juicio de 
Manuel, zonas donde los jóvenes 
tienen mayores problemas de pasi
vidad y descontento. 
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""El ayuntamiento subvenciona 
programas, pero no deja que 

la juventud haga su propia política. 
Es una política equivocada'' 
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El 20 de marzo de l pasado año se 
convirtió en el secretario general de 
YMCA Madrid . Ahora, siendo cons 
ciente de la escasez de alicientes 
para una Juventud, cada vez con 

Las diferencias con Madrid centro 
son obvias y más que elocuentes. 
"Estos barrios tienen especiales 
dificultades porque el entorno en 
el que se mueven es muy triste. 
Sacarles de ahí, cues\a mucho". 
También resulta evidente la falta de 
ayudas económicas. Las pocas 
subvenciones proceden de la Co-
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· munidad de Madrid y los distintos 
ayuntamientos. Las actividades 
que se han de realizar deben de 
sufrir constantes renovaciones, 
para que no resulten excesivamente 
aburridas y no hagan caer a los 
jóvenes en la abulia y la apatía. 
Manuel reconoce que, sin duda, el 
mayor problema de YMCAes la falta 
de recursos económicos, traduci
dos, no sólo en dinero, sino también 
en materiales para los distintos talle
res, y éste es un mal que afecta a la 
gran mayoría de las asociaciones . 
Recientemente, Caja Madrid ha 
colaborado con ellos para el desa
rrollo de las actividades deportivas 
que tienen programadas. 
YMCA, la organización que fuera 
creada en Londres hace ya más de 
un siglo y prohibida en nuestro país 
durante la época franquista, tiene un 
componente en sus siglas que pare
ce crear cierto recelo siendo , aún 
más , una asociación privada. Ma
nuel responde al calificativo de 
"católica" en función del trabajo 
desinteresado que se lleva a cabo 
en ella, y añade "somos completa
mente aconfesionales" . El, que ha 
realizado numerosos viajes al ex
tranjero relacionados con su activi
dad profesional, reconoce, así mis
mo, la exactitud de much os plantea
mientos del modelo estadounidense 
y por ello justifica el intento de la 
asociación por sacar lo mejor de 
dicho modelo para la programación 
de sus activ idades; entre ellas, pró
ximos intercambios con EEUU. 

"El ayuntamiento de Getafe 
hace él solo política juvenil" 

Manuel afirma que en Getafe exis
ten pocas asociaciones y centros 
donde la juventud pueda desarrollar 
sus programas libremente. A su jui
cio, es el ayuntamiento de Leganés, 
donde recientemente han llevado a 
cabo una serie de actividades, "el 
que mejor se porta". 
En Getafe existen alrededor de cien 
socios, además de los eventuales, 
que partic ipan en determinadas 
actividades. Para ello, hay un coor
dinador de centro, otro de progra
mas y doce monitores. 
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El mayor problema en Getafe es que 
"el ayuntamiento subvenciona 
programas, pero no deja que la 
juventud haga su propia política". 
A esto se le une el hecho de la poca 
participación de los padres , que es 
ya una cuestión generalizada a nivel 
de la asociación. "La gran mayoría 
de los padres yo no la he conoci
do. No se implican en el asunto". 
En las últimas reuniones se ha opta
do por dar prioridad al desarrollo de 
los seis centros repartidos por 
Madrid "a toda costa" . Manuel cree 
que sin este desarrollo es imposible 
llevar a cabo una buena política 
juvenil y argumenta que la razón de 
ser de esta asociación son los cen
tros. 

Parece tener muy claro que sus 
planes se centran, hasta el momen
to, en YMCA. Sin embargo, prefiere 
enfocar su futuro en un proyecto 
realizable a medio plazo; esto es, la 
apertura de un gabinete psicopeda
gógico en el que continuar su voca
ción. Como última meta, quisiera 
algún día poder tener un colegio 
donde llevar a la práctica todas las 
experiencias adquiridas en los últi
mos diez años . Cuando no tiene 
nada que hacer, le gusta disfrutar de 
un merecido descanso en casa, 

"Hay barrios con especiales 
dificultades porque el medio en el 
que se mueven los chicos es muy 
pobre. Sacarles de ahí, 
cuesta mucho" 

"viendo la tele"; le encanta el cine, 
pero asegura ir muy poco y, a pesar 
de su pasión por los viajes y las 
distintas culturas, entre ellas, la 
estadounidense, no muestra ningú·n 
entusiasmo hacia las comedias 
musicales americanas. Prefiere leer 
algún que otro libro relacionado con 
la educación que. como él dice, es lo 
suyo . ■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Miguel Martín 
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PASATIEMPOS 
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ENCADENADO 
HORIZONTALES.-1: Descanso. holganza . 5: Principio de la 

vida . 9 : Perteneciente al residuo . 1 O: Hermana del padre o la 
madre . 11: Lezn a. 12: Río de Siberia . 14: Tacos de papel para 
apuntes . 15: Pl anta papilionácea de los países cálidos . 16: Tit u lo 
que llevaba el empera dor de Irá n . 18: Mu nicipio de A sturias . 20: 
Río de Cataluña . 21: Dícese del pueblo que no era de señorío ni 
de las Orden es. 22 : Enfermedad de los bro nqui os. 23: Monte de 
G•ec1a . 

VERTICALES.-1: Salida de un astro. 2: Lugares p la ntados 
de ce1bos. 3: Ca nción popular cana ri a. 4: A ntigu a lengua hablada 
en Francia . 5: Nombre propio de mujer . 6 : Lu sitanos . 7: De La 
Mancha . 8 : Fla ncos de un e¡ército . 1 3: Religión de los musulma 
nes . 14: Ba rra que en la s máquinas sirve para transform ar el 
mov1m1e nto de vai vén en otro de rotación . 16: Rostro. 17: Servi
lleteros. 19: Pri sionera. 2 0 : Abreviatura de "trinitrotolueno " 

Frases célebres 
"La hora más sombría nunca dura más de sesenta minutos" 

Andre Luguet 

"El único peligro real que existe es el hombre mismo " 
C.G . Jung 

"Es preciso comparar el avaro con el cerdo; ambos no son útiles 
sino después de muertos " 

Vero Dussat 

"De todas las aberraciones sexuales, la más singular tal vez sea 
la castidad" 

R. de Goncourt 

"No seas j amás humilde con los soberbios ni soberbio con los 
humildes" 

J. Davis 

"El nacimiento no es un acto, es un proceso" 
Erich Fromm 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR 

(En el PAR-PA) (DO) 
En el párpado. 

Jeroglificos 

\>--+-+-+--+-+-+~----++-+-++++--~ 
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¿Qué quieres hacer en 
el sur? 

SOLUCION 
A LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
Nº ANTERIOR 

Teléfonos de interes 
Ayu ntamiento 
Policía Municipal 
Po lic ía Nacional 
Gl:lardia Civil 
Protección Civ il 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado n22 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Taxis 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

12 de Octubre 

695-03-04 
681 -33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-1 9-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91 -96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MAB.HAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTNO, MEDICINA NATURAL HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD. 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ; MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION Al 
PARTO SIN DOLOR, CON El MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO . . 

Avda. Glbr-º-ltar, ~.1 2 ~ <;ETAFE PBEVIA PETICION DE HORA Al 681 93 19 
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Puerto 

En La Manga del Mar Menor, junto al puerto 
deportivo Tomás Maestre, se encuentra PUERTO 

& PLAYA, una urbanización hecha y pensada para 
los que desean disfrutar de una vivienda junto 

al mar, gozando del sol y el excelente clima. 

PUERTO & PLAY A, una urbanización para 
disfrutar de la vida todos y cada uno de los días del 
año; un lugar ideal para los que buscan el relax y la 
tranquilidad, con todas las ventajas que ofrece un 
emplazamiento único, en primerísima linea de mar. 

PROMOCIONES • S.A . 

* 378 vi'viendas de 1,2 y 3 dormitorios. 
* Plazas de garaje. 
* Zona ajardinada. 
* Piscina. 
* Antena vía satélite. 

SERVICIOS Y PROYECTOS 
COOPERATIVOS 
C/ NUÑEZ DE BALBOA, 35 
28902 GETAFE MADRID • 

TELF: 682 15 97 



MISTt=R BLA CK• Jueves, sábado y domingo tarde 
f C . • Avda. Juan de la Cierva,30 (Getafe) 

AL/EN: 

------- - --· . ----- - - . ~ -......-.,..._ __ _ _ __ &.,. __ 

Viernes y domingo tarde. Sábado tarde y noche 
C/ Castillejos,23 (Fuenlabrada) 


